

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



GRUPO DE SOLDADOS ENFERMOS Y HERIDOS PROCEDENTES DE LA CAMPAÑA, DE LA EXPEDICIÓN LLEGADA ANOCHE A NUESTRA CAPITAL.

DR. J. VIDERAS

Especialista en enfermedades del aparato genital de la mujer.

Reyes Católicos, 18.-De una a cuatro.

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Pedro López e Hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy viernes 13 de Septiembre 1924

A las nueve y media de la noche.--Cinematógrafo.--Quinta jornada completa (cuatro partes), continuación de la gran serie francesa Los pasajes del amor.--Estreno monumental de la formidable película alemana en cinco partes, titulada El secreto de la loca.--Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

SALON RAMIREZ.

Función para hoy viernes 13 de Septiembre 1924

A las diez de la noche.--Sección doble: La fiesta de San Antón y Mal de Amores.

A las doce, especial: La cara del Ministro. Exito del señor Alonso.

CORREAS



NUEVA SUCURSAL

SEVILLA

Pastor y Landero 13, (antes Pópulo)

CORREAS pelo de camello
GRIPOLY-HÉRCULES

Accesorios para maquinaria

CASA TRIPLETORO

Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.--Despacho de carnes de vaca y ternera.

Teléfonos números 117 y 343

Asland es el mejor de todos los Cementos

PRECIOS

	Por vagones completos	Tonelada en almacén	Saco en almacén
Cemento marca Asland.	117	130	7
Cemento Nueva Montaña de inmejorable calidad	105	110	6

PEDIDOS A

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.--CÓRDOBA.

Almacén de hierros, aceros, ferretería, herramientas, oxígeno, tuberías de hierro, maquinaria agrícola, piezas de recambio, pinturas, carburos, etc.

Informaciones de la mañana

Georgia contra los soviets

Escenario de la lucha: La Trascaucasia, al Sur de la Sierra del Cáucaso, que se extiende entre el mar Negro y el mar Caspio, que tiene una largura de 1.200 kilómetros, y cuyo pico más alto, el Eibruz, se eleva a 7.630 metros sobre el nivel del mar. El país más bello del mundo, donde surge el río Terek, y donde Moran los cantos de Lermontov. Un país de escasamente cuatro millones de habitantes, que emprende la lucha contra el coloso ruso, para reconquistar su independencia, que había conservado durante quince siglos y que perdió en el primer año del siglo pasado. Un país abigarrado, en que viven unas veinte nacionalidades pequeñas: georgianos, mingrelianos, tártaros, armenios, circasianos, osetes, etc.; pero en que tan sólo los oficiales y los funcionarios públicos son rusos. Esta es, en pocas palabras, la política Georgia, que se ha levantado en armas contra los dominadores, dos veces odiosos, por ser rusos y por ser bolcheviques.

El Gobierno de Moscú presenta, desde luego, el movimiento como meramente reaccionario. Nada más inexacto. El pueblo georgiano es esencialmente democrático, y el jefe del Gobierno, N. Jordania, que—desterrado por los bolcheviques—dirige el movimiento desde el extranjero, es un viejo socialista. El levantamiento de Georgia se dirige contra una doble opresión: nacional y social, o sea al mismo tiempo contra los moscovitas y contra los comunistas.

Cuando estalló la Revolución rusa, es decir, en marzo de 1917, se formó en Petrogrado el "Soviet (Consejo) de los Obreros, Campesinos y Soldados", imitando el ejemplo de la Revolución de 1905-1906. En este Soviet, los "mencheviques" predominaron todavía, y dos prohombres de este partido, Theidze y Tseretalli, ambos georgianos, desempeñaron los cargos de presidente y vicepresidente, respectivamente. En noviembre del mismo año, cuando los bolcheviques derribaron al Gabinete Kerenski, Theidze y Tseretalli tuvieron que huir, se fugaron a su patria, y en su capital. Allí se formaron con los jefes locales un Gobierno provisional georgiano.

Georgia se destacó de Rusia; perteneció durante algún tiempo a la República de Trascaucasia, y luego constituyó un Estado independiente que fue reconocido por los aliados, y más tarde por el mismo Gobierno ruso. Pero en 1921, aprovechando las divisiones internas del nuevo Estado, el antagonismo entre armenios y tártaros, las luchas sociales, las tropas rojas invadieron el país, y lo vencieron en menos de cuarenta días.

Creemos que la expresión "menchevique" necesita alguna explicación. En el Congreso de 1903, el partido socialista ruso se dividió en dos fracciones. La mayoría ("bolche") siguió a Lenin, y la minoría ("menche") a Plejonov. Ya en aquella época, Lenin fué representante del socialismo intransigente, mientras que Plejonov preconizó la colaboración con los llamados "socialistas-revolucionarios" (que a pesar de su nombre e an menos radicales que las huestes de Lenin) y con la burguesía de la izquierda.

Los "bolcheviques" predicaron el sistema soviético, la dictadura de los proletarios, la abolición del parlamentarismo, mientras que Plejonov fué partidario de la democracia parlamentaria y de la colaboración de las clases, por lo menos hasta cierto punto. Considerando este antagonismo entre los prohombres socialistas, la palabra "bolchevique", que, en realidad, quiere decir "mayoritario", se identificó con "comunista intransigente", o "maximalista", mientras que "menchevique", o sea "minoritario" equivale hoy a "moderado" o "socialista moderado".

Desde el punto de vista social, el levantamiento de Georgia es la lucha de socialistas moderados contra la tiranía comunista, y desde el punto de vista nacional, la lucha de un pueblo pequeño contra la dominación moscovita. Parece que el levantamiento realizar pidos progresos: sin embargo, no es probable que triunfe definitivamente contra la enorme superioridad material, de la cual disponen los bolcheviques.

Los millones en billetes de la República del Rif

Leemos en "El Cronista" de Málaga: "Vamos a dar cuenta a nuestros lectores de un hecho que está siendo desde hace pocos días la comidilla de nuestra gente de mar, gente como andaluza dada y lo hiperbólico, que ha lanzado a todos los vientos el interesante hallazgo de un verdadero tesoro en billetes.

Dicen marineros, jabegotes y pescadores en general, que hace unos días afortunados colegas de Estepona, cuando se hallaban dedicados a sus rudas faenas, lejos de la costa, hallaron un arcón del que, naturalmente, se apoderaron, llevándolo a la Ayudantía de Marina de aquel distrito, y que en dicho centro oficial fué abierto, dejando estupefactos a los circunstantes. Contenia una enorme cantidad de billetes de banco, principalmente unos que eran de manera poderosa y que eran de la República del Rif, estado que, como es sabido, es la quimera del capitán Abd-el-Krim.

Y agregan los que se ocupan de tan

curioso hallazgo, que en el arcón había además de los billetes rifeños, muchos de diversos bancos europeos, españoles también.

Procuramos investigar lo que de verdad hubiese sobre el asunto y la noticia del hallazgo era cierta. El Ayudante de Marina había remitido a la Comandancia de esta capital el arcón con los billetes.

Nuestros informes, aunque particulares, por muy autorizado conducto recibidos, declaran que los billetes son todos de la República del Rif, muy mal conecionados por cierto. Después de recibidos, hecho el expediente obligado, fueron conducidos a bordo del cañonero "Doña María de Molina", surto en nuestro puerto, donde quedó el arcón a disposición del Comandante General del Departamento de Cádiz.

Algunos creen que los billetes rifeños están hechos en Turquía y que dicho papel lo esperaba Abd-el-Krim para fundar un centro de "crédito", mediante el cual se plotar a sus salvajes y republicanos súbditos.

Parece que el asunto va a dar juego, tanto por las diligencias de las autoridades de Marina, como por las del Ramo Diplomático.

Se sospecha que el arcón lo llevaban en algún velero, que en peligro de un registro, fué lanzado al agua, para eludir la enorme responsabilidad que el capitán del buque iba contrayendo.

Anoche marchó a Madrid el gobernador civil

Como habíamos anunciado en nuestra edición anterior, anoche en el tren expreso ascendente marchó a Madrid el gobernador civil de esta provincia don Luis María Cabello Lapiedra, cuyo objeto de viaje ya hemos expresado.

En los andenes se hallaban para despedirle el alcalde don José Cruz Conde, el secretario del gobierno civil don Miguel Romero, el secretario de la Junta de subsistencias don Miguel González Hernández, el oficial del gobierno don Pedro Villoslada Peichalup, el teniente coronel don Francisco Ruiz del Portal, el vice presidente de la Comisión provincial don Francisco Santofalla Natera, el jefe de policía don Juan Herrera, el teniente de Seguridad don Francisco Alcaraz y otras personas.

El señor Cabello y Lapiedra marchó en el tren que ya indicamos, conversando antes de partir en los andenes con el alcalde señor Cruz Conde.

Durante la ausencia de la primera autoridad civil de la provincia, se ha encargado del mado y del despacho de los asuntos del gobierno, el secretario don Miguel Romero.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

DIVULGACIÓN

La seda artificial

La palabra es inequívoca, porque lo que se llama seda artificial es una fibra que se obtiene de la pasta de madera, pero el nombre no hace a la cosa, y el inglés de Rothermere, propietario del "Daily Mail", ha hecho un servicio a Inglaterra llamando la atención de sus lectores numerosos acerca del gran porvenir que aguarda a la nueva materia textil, llamada a competir con el algodón, la lana, el yute y el lino.

Los alemanes están utilizando la nueva fibra en un material llamado "vis-tra", parecido a la seda hilada, pero más fuerte y más barato que la lana. En Francia se empieza a trabajar en gran escala el nuevo material, lo mismo en la cuenca del algodón, famosa por sus sederías, que en los departamentos del Norte. También en Inglaterra se utiliza la nueva fibra, aunque, por ahora, sólo en tejidos de alta calidad. Pero donde más se trabaja es en Italia. Allí se ha conseguido producir, a un coste de dos chelines por libra, un tejido que luego se vende, como mínimo, a unos cinco y medio chelines la libra.

Lo que se dice con ello es que se puede tratar la seda artificial aceptamos la palabra en tanto que la Academia no le encuentra otra más adecuada —al mismo o a menor precio que el algodón y la lana, y que no se trata por lo tanto, de producir una imitación de la seda, sólo que a menor precio, sino de un material de limitado porvenir. Lord Rothermere anuncia que se llegará a consumir de ella hasta una mitad de lo que actualmente se consume de lana. El hecho es que ya parece que hay en Italia Compañías que explotan el nuevo negocio, como la "Ninia Viscosa", de Turín, con un capital que en febrero último fué elevado de 1.500.000 libras a 6.000.000, y ya se habla de volver a elevarlo hasta 10.000.000 de libras esterlinas.

Dicen los italianos que se proyectan realizar en la industria una evolución análoga al acaecido a la por Mr. Henry Ford en la de automóviles. Y no nos extrañe, porque si hasta en España, con su elevado proteccionismo, se han vendido medias de seda o que parecen de seda, al precio de las de lana y aun de las de algodón, y vemos vestidos que también parecen de seda sobre cuerpos de criadas de servir, va sin decir que donde la protección arancelaria no es tan elevada, la popularización del nuevo material ha sido aún más extensa que entre nosotros.

En cierto sentido, debemos felicitarnos de que se haya inventado. España era tributaria del extranjero para sus materias primas, y especialmente para el algodón. Lo seguirá siendo para la pasta de madera de que se extrae la nueva fibra, al menos hasta que se decida a tener una política fiscal que le asegure la madera necesaria. Pero la aparición de la nueva materia, si bien contribuirá a encarecer el precio de la madera y de su pulpa, no podrá menos de abaratar las otras materias textiles, a que viene a hacer concurrencia.

La ventaja de la pulpa de madera sobre el algodón y la lana consiste en que se obtiene sobre gran parte de la superficie habitable de la tierra y en que su oferta no depende del tiempo, cambios de estación, fluctuaciones de la cosecha y manipulaciones del mercado. Todo lo cual inducirá a nuestros industriales a no quedarse rezagados en la aplicación y explotación de la nueva fibra.

Firma de esponsales

En el domicilio de los padres de la novia y ante el rector de la parroquia de San Nicolás, don Paulino Seco de Herrera, han firmado sus esponsales la bella y distinguida señorita Teresita Vázquez Bueno y el apreciable joven don Antonio Molinos Naharro.

Firmaron el acta en calidad de testigo, don Ignacio Rodríguez, don Gregorio Ibáñez y don Rafael Rodríguez por parte de la novia, y don Sebastián Gavilán, don Joaquín Vázquez y don Cirilo Ferrer por parte del novio.

La boda se efectuará en los primeros días del próximo octubre.

Recate de caballerías robadas

Un buen servicio

El teniente jefe de la línea de caballería de la guardia civil de esta capital, don Francisco Rodríguez de Austria, tuvo noticias de que en las cercanías de Córdoba había caballerías procedentes de robo efectuados recientemente.

El dicho oficial, con el comandante del puesto del Espartaco, señor don Cristóbal Recuerda Jiménez y los guardias José Soler Montoya, Juan Hernández Pereira y José Muñoz González, salió a recorrer diversas fincas y sitios, dando por resultado estas gestiones el sorprender la benemérita en las proximidades de la vereda de Granada, a dos sujetos que cabalgaban en una caballería y llevaban otras a continuación.

Va en terrenos del cortijo "Leba", de este término, los individuos en cuestión, notaron la presencia de la guardia civil y tomaron otro camino, pudiendo darse a la fuga a pesar de que fueron seguidos muy de cerca, merced a lo accidentado del terreno. El teniente señor Rodríguez de Austria con el sargento Recuerda y guardias indicados, lograron hacerse cargo de cuatro caballerías, que resultaron ser las que hace poco robaron del cortijo "Alameilla", al vecino de Fernán-Núñez don Pedro Jiménez Laguna, sabiéndose también que los referidos sujetos intentaron robar otras cabezas de ganado de la finca "Cordobilla".

Las caballerías intervenidas quedaron a disposición del juzgado, mereciendo elogios el servicio prestado por el teniente, sargento y guardias mencionados.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista: Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1 (esquina a Gondomar).

LOCALES

En el tren expreso llegó de Zaragoza y marchó a Algeciras, donde embarcará con rumbo a Ceuta, el capitán del 9.º regimiento de Artillería ligera, don Juan Martínez.

—A incorporarse al batallón de cazadores de Arapiles número 9, marchó a Ceuta el teniente don José Góngora.

—El comandante del regimiento de Alántara, don Juan de Lara, marchó en el expreso a Málaga.

—En el tren expreso marchó a Málaga, el capitán de infantería don Emilio Jiménez.

—Ha marchado a Málaga, donde embarcará para Melilla, el teniente del regimiento mixto de Melilla, don Ángel Calderín, que procede de Seoia.

—Llegó de Segovia y continuó para Málaga y Melilla, el teniente del regimiento de Artillería de plaza don Enrique González Garzón.

—En el tren expreso llegó de Madrid y Gijón el capitán de infantería de San Marcial, don Juan del Campo, que siguió su viaje a Málaga.

—El teniente del regimiento mixto de Artillería de Melilla don Rafael de Ageche, marchó a Málaga.

—Marchó a Algeciras, en el tren expreso, el capitán del regimiento de Infantería, don José Gil del Real.

—Llegó en el expreso, procedente de Palencia, el capitán del regimiento de Alave a don Jorge Garlazo, que continuó a Málaga, a fin de embarcar con destino a Melilla, para incorporarse a su destino.

Ayer en el tren rápido, marchó a Ceuta el capitán don Juan B. Toll.

—Ayer tarde llegó de Madrid en el tren rápido, la distinguida señora doña Felisa Valderrama de Molina, hija del general del mismo apellido.

—Anotó, en el tren expreso, marchó a Zarauz el señor marqués del Mérito y Valparaíso, que fué despedido en los andenes por don Manuel Enriquez Barrios, don Rafael Guerra Bejarano, don Manuel Baena Díaz y otras personas.

—Con toda felicidad ha dado a luz una robusta niña la distinguida señora doña Rafaela Fuentes Lestón, esposa de nuestro querido amigo don Benito Pavón Flores de Urbina. Tanto la madre como la recién nacida están en perfecto estado de salud. Felicitamos a los padres con tal motivo.

—Ayer, en el tren rápido, llegó a Córdoba el culto letrado don Armando La Calle de Castro.

—En el tren expreso de Málaga llegó anoche de Puente Genil don Manuel Rey Cabello.

—Ayer, en el tren rápido, regresó de Madrid el acreditado industrial don José López de la Haza.

—Regresó de Madrid don Manuel Moya.

SE TRASPASA

un establecimiento de ultramarinos con pocas existencias en sitio céntrico, para más detalles almacén de harinas, calle Toril.

Anoche llegaron 68 soldados enfermos

Quedarán en este hospital militar

Anoche a las ocho y media y con una hora y cincuenta minutos de retraso, llegó a esta capital el tren hospital provisional número uno, conduciendo 68 soldados enfermos procedentes de la campaña de Marruecos.

En los andenes aguardaban la llegada del tren el gobernador civil don Luis María Cabello Lapedra, el jefe de día coronel de la Feina don Ignacio Auñón Chacón, el jefe de Sanidad y director del hospital militar don Angel Sanchez y Sánchez, el presidente de la Cruz Roja don Manuel Mienda Argote, el jefe administrativo y administrador de hospital militar, el teniente de Sanidad don Eugenio Ruiz, el médico de Sagunto don José Torres Pérez y nutridas comisiones y representaciones de los cuerpos de la guarnición.

Fueras de Seguridad y Vigilancia al mando de sus jefes, cuidaban del orden en los andenes.

En los mismos estaban las camillas de Artillería, Sagunto y de la Cruz Roja para caso de que hubiera que utilizarlas.

Tan pronto como el convoy detuvo su marcha, efectuóse la evacuación de los enfermos, dirigida por don Angel Sánchez y el jefe del tren comandante don Luis Huertas, a quienes auxiliaron el personal sanitario del hospital.

Noble ofrecimiento de los cocheros

Minutos antes de llegar el tren-hospital, presentóse a don Manuel Mienda, como presidente de la Cruz Roja, el conductor de un coche de alquiler, Fernando Romero, que manifestó a dicho señor el deseo de los aurigas de punto de transportar en sus vehículos a los soldados enfermos.

Este rasgo de los cocheros fué muy elogiado, utilizándose unos veinte coches, dejando de prestar el servicio otros vehículos que se contrataron con tal objeto.

Aplaudimos el acto realizado por los cocheros cordobeses.

Los hospitalizados

Los soldados enfermos hospitalizados, son los siguientes:

Regimiento de San Fernando: Juan Romero Estéban, Manuel Moreno Jiménez; de Extremadura, José Mejías Márquez, Manuel Moreno Gálvez, Fernando Cercillán Martín, Francisco Rodríguez Rodríguez; de San Quintín: Manuel Zayo Colomar, del de Otumba: Antonio Abril Pintor; de Vizcaya: Andrés Sander Bando, Vicente Maya Aracel, Francisco Calleón Baena, Salvador España Bravo; de Ceuta número 60: Francisco López Marín, Paulino Sánchez Izquierdo; del Serrallo 69: Francisco Parreño Lovato, Juan López Carrasco; de Tarragona 78: José Prados Cancelada; cazadores de Farbastro número 4: José Sánchez González; cazadores Arapiles 9: Emiliano López Alonso

Regimiento mi to de artillería de Ceuta: Joaquín Gómez Castro, José Poletto Pous. Comandancia de artillería de Ceuta: Francisco Barroso Ventura. Comandancia de sanidad de Ceuta: Juan Sánchez Peña. Regulares de Ceuta número 3: Juan Jiménez: Luciano. Idem de Alhucemas número 5: Feliciano San Juan Más, Florencio Marín Mélez, Enrique Navarro Montoya, Benedicto Fondo Cabeza, Luis Aguilar Serrano y Tomás Bermejo Reina.

Regimiento infantería de Extremadura: Fermín Galindo García y Antolín Cano Valle.

Regimiento de Ceritola, número 42: Eusebio Malo Jere.

Regimiento de España, número 46: Bartolomé Crive García, Angel González Moreno, Carlos Pacheco Marcos.

Regimiento de Vizcaya, número 51: cabo, Francisco Martínez Páez; soldados, Vicente Rives Almiñana, Andrés García Baena, Nicolás González López, Julián Sánchez Sánchez, Francisco Sánchez Crespo, José Brotón Guillén, Diego Hernández Ballesta, Angel García Pérez, Andrés Sánchez Canesa y Ambrosio Palazón Millano.

Regimiento infantería de Ceuta, número 6: cabo, Mariano González Monterde, soldado, Gavino Hernández Alvarez.

Regimiento de Mahón, número 63: Ricardo Valle Ferrer, Jesús Cipe Herrero y Joaquín García Roca.

Regimiento del Serrallo, número 69: Francisco Guillén Milán, Pedro Plaza Rico, Antonio Crespo González.

Regimiento de las Ordenes Militares, número 77: Mariano Aranda Botaza.

Regimiento de Tarragona, 78: Benito Neira Pecerra; cazadores Arapiles, 9: Ramón Fenoe Torrella, ametralladoras de posición de Ceuta: cabo, Alfonso Trinidad García comandancia artillería de Ceuta: soldados, Blas González Gómez, José Márquez Mona; ingenieros del quinto regimiento de zapadores minadores. Salvador Morales Morales cuarto regimiento de intendencia Domingo Rojas Molo; regulares de Ceuta número 3: Antonio Fonseca Mir; de Alhucemas 5: Heliberto del Canto Garaito, cabo Juan Hernández Roble; caballería de Vitoria, 28: soldado Regino Vega Pérez, y del Serrallo, 69: Fermín Sánchez Moreno.

En camilla fueron llevados al hospital militar, ocupando el coche-ambulancia el soldado de infantería de Vizcaya, José Brotón Guillén, y el de caballería de Vitoria Regino Vega Pérez, que ambos sufren paludismo.

Todos los hospitalizados que se hallaban en Málaga padecen paludismo.

El total de los que llegaron ascende a 68 individuos, que quedaron encamados

DE FUT-BOL

El Stadium Electromecánica

Una carta

Recibimos la siguiente carta, que con gusto publicamos.

"Señor Director de la LA VOZ. Muy señor mío: Le suplico que ordene se dé cabida en el periódico de su digna dirección a la presente carta, que explica al público lo ocurrido entre el equipo "San Román" y la Electromecánica.

Por conferencias celebradas en los días 4 y 8 del corriente y cartas dirigidas los días 4 y 11, y conferencia telefónica celebrada el lunes último, a las 8'30 de la noche; el equipo "San Román F. C." quedó contratado en firme para el domingo 21 del presente mes.

En la conferencia del lunes el vicepresidente de dicha Sociedad me autorizó para comenzar la propaganda, haciéndolo así seguidamente.

Ahora dicho equipo sale con que esa fecha la tenía hecha antes con el "Sporting", y como quiera que yo tengo pruebas documentales de lo contrario, he denunciado el caso a la Federación, cuya resolución estoy esperando, y además llevaré a los Tribunales a tan referido equipo para que me abone los perjuicios ocasionados al altar a un compromiso contraído en firme.

La Federación y los Tribunales resolverán.

Yo ruego al público, que tan benévolo acogida dispensó el domingo último a nuestro campo, que nos perdone este incidente, pues hemos sido víctimas de un engaño que no quedará sin castigo.

Mil gracias, señor Director, y queda suyo atmo. s. s. q. e. s. m.

El presidente, Paparoni.

Plaza de Toros de Córdoba

Los señores abonados podrán recoger sus localidades para las corridas de esta feria en la taquilla del Gran Teatro los días 22 y 23, desde las diez de la mañana a la una, y desde las cinco de la tarde a las ocho de la noche, quedando después de estos días a la venta del público, no teniendo derecho a reclamación alguna el abonado que no recoja su localidad en los días indicados.

La Empresa.

Relojería ROYAL

(Junto al Círculo de la Amistad)

Relojes en oro y contrastado desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8.80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratas.

LOCAL DEL PAY-PAY

Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Batería de Cocina Esmaltada
Venta al por mayor y menor.—La clase segunda se vende al peso,
Plaza de San Nicolás, 16.-CÓRDOBA

Mejoras en la estación Central

Las dependencias

Desde hace algún tiempo, en las distintas dependencias de nuestra estación Central de los ferrocarriles se están efectuando importantes mejoras, al objeto de que este local, que tantos servicios presta, reúna las debidas condiciones de higiene y cuantas comodidades sean necesarias, tanto para el empleado como para el viajero.

Todas las salas de la estación han sido pintadas recientemente, sustituyendo el mobiliario viejo por otro nuevo.

Ahora cada empleado del ferrocarril tiene su mesa de trabajo independiente y merced a haberse utilizado algunos locales situados junto a los cocheros, las oficinas han quedado más des congestionadas, facilitando de esta manera el desarrollo del importante tráfico que hay en nuestra estación.

Las salas de descanso también han sido retocadas, así como el patio exterior de la estación.

En la actualidad una numerosa brigada de obreros se ocupa en la instalación de la marquesina, puesto que ha desaparecido la antigua.

Dicha marquesina ahora va a ser instalada con arreglo a un nuevo plano, habiendo sido reformado casi todo su armazón, al objeto de que los andenes estén ventilados y haya desahogo para el humo de las locomotoras y a la vez que en tiempo de lluvia sea factible la permanencia en aquel recinto.

Todas estas reformas las está haciendo la compañía, merced a las gestiones de los activos inspectores del movimiento y jefe principal de la estación, don Enrique Tebas y don Manuel Rodríguez García, respectivamente.

Dichos funcionarios, con su deseo de que nuestra estación fuera reformada convenientemente, han trabajado de una manera incansable, haciendo un minucioso estudio de todo aquello que merecía ser reparado, poniendo todos los locales en las debidas condiciones.

Hoy la estación de Córdoba ya no es otra, puesto que antes era un arrabal inmundo.

La clínica para heridos y enfermos

Donde más se nota la reforma de parte de la estación es en el local destinado al servicio sanitario.

Recordarán nuestros lectores que los facultativos de la Compañía antes trabajaban allí de una manera lamentable, careciendo de los principales elementos, y haciéndose las curas con grandes dificultades.

Hoy, la sala del servicio sanitario de la estación, sin temor a cometer ningún error, puede decirse que es una verdadera sala de operaciones.

Todo el local ha sido pintado con esmalte blanco, habiéndose colocado un zócalo de mármol que tiene más de dos metros de altura. También la pavimentación es de mármol.

La sala ha sido dividida por un cierre de cristales, en el que se observa el menor detalle para evitar cualquier contagio o infección.

Se ha colocado una mesa de mármol, adosada a la pared, existiendo dos grandes armarios, en los que hay gasas, algodones y vendas de todas clases, perfectamente esterilizadas.

Otro mueble, sencillo y elegante, está destinado a encerrar una completa colección de toda clase de inyecciones, habiendo sueros y medicamentos por insignificantes que sean.

Con respecto al material quirúrgico hay una caja dotada con bisturís, tijeras, pinzas, agujas y cuantas herramientas son necesarias para una operación por importante que sea.

Todo este material está completamente desinfectado y preparado para usarlo al momento.

Además hay otra caja que contiene un botiquín de urgencia, dotado de todo cuanto sea necesario en caso de accidentes con una completa colección de botes de cuantos líquidos sean preciso usar.

Hay un lavabo dotado con todo su material, y en el centro de la sala una mesa de operaciones desmontable, y que se adapta para cuantos casos haya que utilizarla.

Como ya decimos, la sala del servicio sanitario es una verdadera clínica. Los celosos y competentes médicos de la compañía de los ferrocarriles de M. Z. A. don Antonio Sisternes y don José Vázquez de la Torre, amablemente nos mostraron, hace días, todo cuanto allí se encierra, mereciendo los elogios la pulcritud y buen gusto con que todo está dispuesto para ser utilizado en el acto.

Desde que se reformó la clínica de la estación, diariamente hay consulta para los empleados de la compañía, quienes reciben asistencia facultativa hasta obtener su total curación. En esta consulta se desarrolla una inmensa labor, facilitando de esta manera cuanto medios necesita el ferroviario para curarse y no abandonar sus servicios.

No terminaremos esta información, escrita a vuela pluma acerca de las reformas que venimos observando en la estación central, sin felicitar efusivamente a los citados médicos señores Sisternes y Vázquez, por la altruista labor que realizan, permaneciendo horas enteras al servicio de los empleados, felicitación que hacemos extensiva a los señores Tebas y Rodríguez, por su meritoria labor hasta conseguir el adelantamiento de nuestra estación férrea.

De exámenes

Ha terminado el primer año del bachillerato en este Instituto, obteniendo brillantes calificaciones, la preciosa niña Blanca López Esteve, hija de nuestro querido amigo el capitán jefe de este resguardo de carabineros, don Julio López Rodríguez. Felicitamos a dicho señor con tal motivo.

T. S. H.

Aficionados. Los mejores aparatos son los construidos con arreglo a las patentes MAFCONI de que es concesionaria en España, la Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos y cuya exclusiva posee la AGENCIA TÉCNICA SEVILLANA, Santo Tomás, 21.—Sevilla. Pidan detalles al representante en Córdoba don Eduardo de Santiago, Capitán de Artillería, Pabellones de San Rafael, 2.º grupo.—Córdoba.

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Gran Capitán, 19

Precios que rigen en la Sucursal de Córdoba:

Fábricas de mosaicos y losetas de cemento

Losetas lisas de 20 X 20 en los colores gris, rojo y negro, Pesetas 6'25 el metro cuadrado.
Losetas blancas de 20 X 20 a Pesetas 7 el metro cuadrado.
Losetas para aceras, variados dibujos, desde Pesetas 7 el metro cuadrado.
Losetas de dibujos desde Pesetas 7'50 el metro cuadrado.

CASA CENTRAL EN SEVILLA

Educación física

La gimnástica respiratoria

No sabemos respirar, o, para decirlo mejor, muchos, entre nosotros respiran de una manera incompleta. ¿Cómo puede hacerse bien o mal esa función automática que se llama la respiración? Evidentemente no depende de nosotros respirar; sin embargo, muchas veces respiramos mal. Pero antes de entrar en materia voy a decir dos palabras sobre el funcionamiento de los órganos respiratorios.

El aire que respiramos penetra al pulmón y allí se pone en contacto con la sangre; el aire y la sangre están separados por esa pequeña membrana que encierra los vasos sanguíneos del pulmón, así es que tal contacto no es absoluto. La referida membrana es suficientemente delgada para permitir que se escapen los gases contenidos en la sangre a través de los poros; de la misma manera permite la entrada al oxígeno del aire y éste llega hasta los glóbulos rojos.

La sangre circula en el pulmón en forma de capas sumamente delgadas y si se pudieran extender todos los vasos mayores que contiene la sangre, se obtendría una considerable superficie, sobre todo, si pudiera medirse durante la inspiración cuando se encuentra completamente desplegado el pulmón. Si cierto número de sus alveolos no recibiera aire, la superficie de contacto entre el aire y la sangre se disminuye, y en último resultado, la sangre se encuentra menos oxigenada de lo que es debido.

Este estado se traduce por la anemia, y en los niños, en quienes se encuentran más frecuentemente casos de mala respiración, por el crecimiento difícil.

Las vías respiratorias comienzan por la nariz, para continuarse después por los bronquios; ahora bien, como la nariz se encuentra encima y atrás de la boca y como el pulmón se halla delante del esófago, sucede que las vías respiratorias, tienen lugar al nivel de la faringe. Gracias a este cruzamiento, poseemos dos orificios de entrada para el aire: la nariz y la boca.

La nariz es el verdadero orificio respiratorio y está conformado especialmente para ese objeto. El aire inspirado, dirigido hacia los bronquios, encuentra repliegues que lo obligan a circular lentamente, a tomar la temperatura del cuerpo, y dichos repliegues detienen el polvo y los gérmenes nocivos. Por lo contrario, el aire aspirado por la boca, penetra brutalmente a la garganta, la irrita con su frialdad y llega, a los bronquios, antes de haberse puesto en equilibrio con la temperatura del cuerpo.

Por lo tanto fijemos nuestra atención en este primer punto, es necesario ejercitarse a respirar por la nariz y a cerrar la boca; para muchas personas esto constituye un verdadero aprendizaje, de tal manera están habituadas a respirar por la boca día y noche.

La gimnástica respiratoria no es ni

difícil ni complicada: es suficiente hacer ejecutar al niño —pues repetimos que los niños, sobre todo, respiran mal— una serie de fuertes inspiraciones, vigilando la ampliación torácica, que debe hacerse de una manera regular; se hace una inspiración profunda, dilatando el pecho hasta el máximo después de tener el aire inspirado durante algunos segundos, se respira lenta y homogéneamente.

La mejor posición es la de pie, contra una pared, a fin de permanecer derechos. Debe repetirse este ejercicio, una veintena de veces por la mañana y otra por la tarde. Con tan simple práctica, en muy poco tiempo se verá aumentar el perímetro del torax y mejorar las condiciones de la salud, en general.

La gimnástica respiratoria tiene una muy precisa influencia sobre el desarrollo armonioso de las formas y muy especialmente sobre el del pecho, ventaja no pequeña para la niña y para la joven.

René Esnault,

Profesor de Educación Física, Licenciada de la Universidad de París.

Sucesos y denuncias

La tasa

El guardia municipal número 56, José Salamanca, ha denunciado a Manuel Pérez Aranda, que se dedica a vender huevos a precio más elevado que el fijado por la Junta provincial de Abastos.

La denuncia ha sido trasladada al gobernador, presidente de dicha Junta.

Denunciado

El guardia municipal número 71, Juan Urbano, ha denunciado a Rafael Moyano Baena y José Trujillo García, que se permitieron vender fruta en el mercado mayor sin la debida autorización de la Alcaldía.

Por flamenca

El urbano 73, Manuel Molina, ha denunciado a Angela Ortega Contreras, que a las tres de la madrugada iba cantando por la Avenida de Cervantes, causando molestias a los vecinos de la misma.

Al hospital

El municipal número 39, Ramón Urbano, dice que los camilleros de la Casa de Socorro han conducido al hospital de Agudos a la enferma pobre Francisca Aguilar Luque, que no cuenta con recursos de ninguna clase.

Al Asilo

Ha sido llevada al Asilo de Madre de Dios una caballería mayor, que se encontró abandonada en terrenos del cortijo titulado "La Fuensantilla".

Aperju a sin permiso

El guardia municipal número 75 Francisco Caño, ha denunciado a Juan Andújar, que ha abierto un establecimiento de muebles en la calle Gutiérrez de los Ríos, sin la debida autorización del alcalde.

—Por igual causa es denunciada Isabel Pérez Martínez, que se iba a dedicar a la venta de varios géneros en un portal sito en la calle Jurado Aguilar.

La chapa

El guardia municipal número 39, Pedro Sánchez, ha denunciado a Juan Aroca, que reparte el pan en una caballería, cuyos colines no tienen la chapa que ha ordenado la Alcaldía.

Escándalos

Por promover escándalo en la casa número 23 de la calle Rey Heredia, molestando a los vecinos, ha sido denunciado José Redondo Mateo, que compareció en la Comisaría de Vigilancia.

Los carros

El guardia municipal número 43 José Reina ha denunciado a José Reinoso Salas, que con un carro de su propiedad se permitió circular por el paseo contrario al que se tiene ordenado, del paseo del Gran Capitán.

El mismo agente de la autoridad denunció a Mariano Romero Peláez que dejó abandonado un carro en la vía pública.

Herida con una piedra

Por el Campo Santo de los Mártires transitaba la joven de veinte años de edad, Josefa Carmona Ruiz, domiciliada en la casa número 20 de la calle Enmedio.

Cuando menos lo esperaba recibió una pedrada que le causó una herida contusa en la región frontal de carácter leve salvo complicaciones.

Acudió el urbano del distrito Juan Llave, que averiguó a los pocos minutos que el autor de la pedrada era el niño de cuatro años de edad Maximiliano Rodríguez Aguilar.

Este fue llevado a la Comisaría de Vigilancia.

Una caída

La niña de trece años de edad Teresa Moyano Ramírez, tuvo la mala fortuna de caer al suelo, resultando lesionada.

Llevada a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia le apreciaron una herida contusa en la región parietal derecha, de carácter leve.

Después de curada pasó a su domicilio, casa número 17 de la plaza de la Corredera.

Casa de Socorro

Durante las veinticuatro horas pasadas han sido asistidas en la Casa de Socorro, las personas siguientes:

José Moyano Medina, 11 años, Nacimiento 10, quemaduras de primer grado en los pies; Carmen Serrano Torres, 23 años, Conde de Torres Cabrera 7, extracción de cuerpo extraño; José Carmona Moreno, 16 años, San Fernando 9, dos heridas contusas en la región tenar; Francisca Agudo Muñoz, de 11 años, Molinos Alta 4, extracción de cuerpo extraño; Dolores Velasco Martínez, 37 años, casada, Mayor de San Lorenzo 182, herida contusa parietal izquierdo, y Josefa Carmona Ruiz, 20 años, Enmedio 2, herida contusa en el frente.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales San Agustín, 30 y Deanes 29, y 31.

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.--Visitas al marqués de Magaz.--Consejo del Directorio.--La conferencia del presidente desde Tetuán; se está realizando una importante operación que terminará hoy.--Nota oficiosa; supresión absoluta del juego desde el primero de octubre.--Otras noticias de interés.

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 19, de la 1 a las 4.

No hay que hacerse ilusiones, el juego se ha terminado

En la Presidencia se ha facilitado esta tarde una nota diciendo que aunque ciertos rumores que suelen propagarse, relacionados con el juego, no suelen tener consistencia más que en determinado sector interesado del público, a quienes conviene que se establezca la tolerancia, conviene, sin embargo, evitar la desorientación que pueda surgir de la opinión pública acerca de este particular, por cuanto trascienden dichos rumores a la masa general del país, y salir al paso aclarando, no que carece de todo fundamento, si bien es asunto que se relaciona con una instancia que ya llegó al Directorio.

Se atribuye al Gobierno en dicho rumor el propósito de conceder una autorización de privilegio para la tolerancia del juego en toda España.

Lo único que el Gobierno sostiene, por el contrario, es la orden terminante del Directorio, dada ya al subsecretario de Gobernación para que la comunique a los gobernadores, disponiendo que desde el primero del próximo mes de octubre cese en absoluto la tolerancia de todas clases de recreos en Círculos y Casinos.

Magaz en la Presidencia

A las cinco y media de la tarde llegó el presidente interino marqués de Magaz a la Presidencia. No hizo manifestación alguna a los periodistas.

Poco después el contralmirante Magaz celebró una entrevista con los señores don Carlos Blanco, consejero togado del Supremo, y el general Los Arcos, fiscal militar.

El Consejo del Directorio.-En Marruecos se está llevando a cabo una operación importante

A las nueve y media de la noche terminó la reunión celebrada por el Directorio en la presidencia. Terminado el Consejo seguía todavía la conferencia del general Primo de Rivera desde Tetuán.

El jefe del gabinete de prensa facilitó la referencia oficiosa diciendo que habían asistido a la reunión los subsecretarios de Marina e Instrucción pública,

quienes sometieron al examen del Directorio diversos expedientes de trámite de sus respectivos departamentos.

Agregó que en Marruecos se había empezado una importante operación que aún no había terminado, y que seguía desarrollándose muy lentamente, operación que terminará hoy.

Dijo también que adelantaba estas noticias porque, aunque seguía la conferencia del presidente acerca de la operación dicha, no se darían más referencias acerca de ella hasta su terminación, siendo inútil que los periodistas aguardasen hasta el final de la conferencia.

La conferencia de la pesca

El marqués de Magaz recibió en su despacho a los subsecretarios de Estado, Hacienda y Marina y el personal de la legación española en la conferencia de la pesca, almirante Rosqui y señores Saleta, Fejero Barrera, Pérez Romero y don Angel Núñez, para efectuar un cambio de impresiones y concretar algunas conclusiones que ha de llevar a dicha conferencia la legación española.

Acercado de los acuerdos recaídos se guarda reserva.

A la reserva

Se ha decretado el pase a situación de reserva por haber cumplido la edad reglamentaria, del coronel de la guardia civil don Manuel Alvarez Caparrós, actual subinspector de Obras públicas.

Roma ones al campo

Hoy ha marchado a su finca de Miralcampo, el conde de Romanones.

Las niñas que no aparecen

El Juzgado que entiende en el misterioso asunto de las niñas desaparecidas ha efectuado hoy nuevas diligencias, habiendo comparecido ante el juez la señorita Morales, un hermano de ésta y un procurador.

Estando efectuando sus diligencias el juez fue llamado telefónicamente por el fiscal de la Audiencia señor Tormes.

Poco después el juez partió en un carruaje guardando reserva.

Con tal motivo han circulado rumores relacionados con la supuesta aparición de una de las niñas.

Oficialmente nada se sabe en concreto.

De Provincias

BADAJOS

Vuelco de un automóvil

Badajoz 18.—En la carretera de Villanueva a volcó un automóvil, resultando muerto el chófer, heridos graves

sus ocupantes Pedro Piol, Juan Quiñones, Alberto Martínez y Juan Roque, y herido menos grave otro de los ocupantes.

BARCELONA

Un falso agente ejecutivo

Barcelona 18.—En la Jefatura de policía se ha facilitado una nota dando cuenta de que en el domicilio del industrial don Emilio Girona se había presentado un fingido agente ejecutivo conminándole con el embargo.

Después de esta amenaza le dijo que entregándole mil pesetas de ar a reuelto el asunto.

El industrial dió cuenta a la policía sospechando de la identidad del sujeto en cuestión, no sin antes haberle entregado cien pesetas para que lo dejase en paz.

La policía hizo acertadas pesquisas, consiguiendo detener al falso agente ejecutivo, quien ha confesado la comisión de otras estafas análogas.

Fallazgo de un torpedo

Barcelona 18.—Unos pescadores de Badalona sacaron a remolque has a la playa un torpedo que encontraron a unas seis millas de distancia de la costa.

Las autoridades de Marina han dispuesto que dicho artefacto sea colocado en lugar seguro y sea reconocido por personal técnico.

L. RIDA

No quieren pagar la cédula

Lérida 18.—En la calle de Ródola, del pueblo de San Julián, se amotinó el vecindario contra el agente ejecutivo del cobro de cédulas, que trataba de efectuar varios embargos.

Los vecinos, solidarios, trataron de agredir al agente, quien tuvo que desistir de realizar la diligencia.

MÁLAGA

Ganado y material para Africa

Málaga 18.—Ayer llegó a esta capital, siendo embarcada para Africa, una remesa de ganado.

También se embarcó buena cantidad de material de guerra con destino a la zona occidental de Marruecos.

OVIEDO

Bendición y entrega de una bandera

Oviedo 18.—En el Campo de San Francisco se ha celebrado con gran solemnidad el acto de bendición y entrega de una bandera al 6.º regimiento de zapadores. Dicha bandera ha sido donada y condecorada primeramente

por d's inguirlas señoritas de esta capital.

El acto resultó muy brillante.

Fuga de presos

Oviedo 18. Noticias del vecino pueblo de Labiana, dan cuenta de que el jefe de aquella cárcel don Julio Delgado abrió la prisión a los reclusos Gerardo Torres y Hermenegildo Diez para trasladarlos al cuarto de aseó.

Los presos aprovecharon un descuido del jefe de la cárcel para propinarle un fuerte botellazo en la cabeza, seguido de otros varios, hasta dejarlo privado del conocimiento.

Emprendieron rápida fuga, sin que hasta a ora haya sido posible averiguar su paradero.

Son perseguidos por la guardia civil.

SAN SEBASTIAN

Patronos y obreros

San Sebastián 18.—Se ha reunido esta mañana, celebrando sesión, la comisión paritaria de patronos y obreros, efectuando un cambio de impresiones y discutiendo algunos extremos referentes a la codificación legislativa obrera.

Después se acordó la celebración, en el año 1925, de una conferencia en Ginebra o en Cinebra, en la que se adopten acuerdos, especialmente respecto al trabajo de los marinos.

ZARAGOZA

Dos muertos y dos heridos gravísimos

Zaragoza 18.—En un monte próximo, donde se eleva un antiguo castillo, han aparecido los cadáveres de inocencio Ramoneda y su hijo Cayetano y a corta distancia, heridos gravísimos. Joaquín Rodríguez y su hijo Antonio.

Estos no pudieron prestar declaración a causa de la gravedad de su estado.

Todos presentan numerosas lesiones y se supone que fueron motivadas por una enconada riña sostenida entre ellos, dos a dos.

Del Extranjero

Un llamamiento a la Sociedad de Naciones

Londres 18.—Según el 'Daily Telegraph', el ejército de Manchuria recibe una gran parte de sus armas y municiones de una gran potencia.

En cuanto al ejército de Pekín, parece que está alimentado y equipado por otros dos países.

Los hombres de Sun-Yat-Sun están menos provistos porque, en lo que a ellos se refiere, la cuestión de los armamentos tiene determinados arreglos comerciales, al paso que en el otro lado hay razones políticas que vienen a mezclarse a las consideraciones comerciales.

Cualquiera que sea el motivo, el proporcionar armas a los dos partidos en pugna en China no servirá más que para prolongar esta desastrosa guerra civil.

La Sociedad de Naciones debería tomar inmediatamente el asunto en sus manos, para poner fin a tales abusos, pidiendo a todos los Gobiernos que

prohiban igualmente la venta de armas y municiones a unos u otros beligerantes.

Chanh-Tso-Lia tiene una ventaja inmensa sobre sus adversarios por el hecho de que sus tropas son las únicas en China que perciben su sueldo con regularidad.

Barco embarrancado

Londres 18.—En las costas de Sagrantih, condado de Cork, ha embarrancado un pailebot, resultando muerto el maquinista y lesionados algunos de sus tripulantes.

Se trabaja en el salvamento de la embarcación.

Las próximas elecciones

Londres 18.—El 'Daily Mail' publica un artículo diciendo que las nuevas elecciones no se verificarán hasta la primavera próxima.

Agrega que en la sesión que se celebre en la Cámara de los Comunes, en la que se promoverá un debate sobre el tratado comercial anglo-ruso, Macdonald hará interesantes declaraciones.

Efectos de un incendio

Londres 18.—Noticias de Santiago de Chile dan cuenta de que una nave anclada a de la Catedral de dicha localidad ha quedado destruida por un incendio.

El tratado de paz

Londres 18.—De Ginebra participan que por ahora se considera prematura la publicación del tratado de paz.

Un tratado comercial

Londres 18.—Se asegura que el Gobierno inglés tiene en estudio un tratado comercial anglo-alemán, que será firmado según todos los indicios, en fecha próxima.

Telegramas de pésame

Roma 18.—La Cámara de diputados brasileña ha dirigido al gobierno italiano un sentido telegrama de pésame por la muerte del diputado Cassali.

La carestía de la vida

París 18.—El Consejo de ministros estudia la fórmula de abaratar la vida, deliberando acerca de las medidas más oportunas para conseguir este propósito.

Se adoptó el acuerdo de reducir los derechos de entrada de varios artículos de primera necesidad.

La situación de Georgia

París 18.—La legación de Georgia en ésta ha recibido dos despachos de su país.

Uno de ellos dice que han llegado a Georgia tropas, tanques, aeroplanos, material de guerra y pertrechos en gran cantidad.

Las tropas bolcheviques son dueñas de toda la red ferroviaria.

Las fuerzas gubernamentales georgianas han tenido que retirarse a la zona montañosa, entablándose una guerra de guerrillas.

El otro despacho da cuenta de que el metropolitano Nazari, de 68 años de edad y estando en ermo, ha sido fusilado por las tropas rojas.

Manifestaciones de Ebert

Berlin 18.—En la sesión celebrada por el primer Consejo Colonial, el pre-

sidente Ebert ha pronunciado un discurso referente a política territorial de Alemania exponiendo su creencia firme de que no podrá subsistir en forma independiente sin la conservación de sus colonias.

Las fronteras de Irlanda

Leafield 18.—El Gabinete del Ulster se ha reunido esta tarde en la residencia de sir James Craig, primer ministro, en Streatley, y ha discutido durante tres horas la cuestión de fronteras entre los Estados del Ulster e Irlanda.

Decidieron atenerse a sus previas decisiones de no nombrar represen ante en la Comisión de fronteras, cuyo establecimiento está prescrito por el Tratado angloirlandés. Esta decisión ha sido notificada a Macdonald.

Por lo tanto, el Parlamento será convocado para el 6 del actual para tratar de la cuestión de fronteras.

No obstante, se hace todo lo posible para no llegar a tal extremo.

La carta dirigida a la Prensa por el partido no oficial de miembros conservadores, liberales y laboristas del Parlamento británico, que han estudiado la cuestión de las fronteras entre Irlanda y el Ulster, ha producido considerable impresión en la nación.

El acuerdo de los miembros que han hecho el estudio se asegura que será seguido por los miembros de los tres partidos con toda actividad para fiar un acuerdo.

El desarrollo, según declaraciones de un general japonés

Tokio 18.—El general Wada, jefe de la Misión militar japonesa, que acaba de regresar de Norteamérica, ha declarado que el espíritu militarista y el deseo de completar la defensa nacional, son actualmente las características de todas las naciones del mundo; pero muy especialmente de los Estados Unidos, a pesar de los esfuerzos que realiza la Sociedad de las Naciones, con objeto de inaugurar una nueva era de paz.

El general Wada añadió que el problema de la defensa nacional es de la mayor importancia, y terminó diciendo que el pueblo japonés debía hacerle frente con todo el interés y urgencia que requiere.

Declaración de Estado de guerra

Sofía 18.—El Gobierno búlgaro ha declarado el estado de guerra en todo el territorio.

Muchos detenidos

Varsovia 18.—Las autoridades de Varsovia han ordenado la detención de numerosos jóvenes comunistas acusados de estar preparando un atentado.

La cooperación intelectual

Ginebra 18.—La segunda comisión de la Sociedad de las Naciones ha terminado el estudio del informe relativo a los trabajos de la comisión de cooperación intelectual, aceptando el ofrecimiento de Francia en tal sentido, cuyo concurso se considera estimable.

Informaciones de la noche

Nueva neutralidad al desarme

España en la Liga de Naciones

La verdad, no hemos podido aplicar satisfactoriamente la actitud de España ante el pacto de asistencia mutua elaborado por la Liga de Naciones, y el discurso pronunciado últimamente en Ginebra por el señor (quienes de Leñacer a del arbitraje. No cierto que, no ha llegado la hora de que, dándonos cuenta de la transcendencia que tiene para España la actuación en el seno de la Liga de Naciones, en íntimo a ese organismo figuras de positivo relieve intelectual, escogidas entre lo mejor del país? Hijémonos en lo que hacen, acerca de esto, otras naciones. Todas o casi todas eligen cuidadosamente sus delegados entre la flor de sus hombres públicos, especializados en asuntos internacionales. A la quinta Asamblea de Ginebra, han concurrido, por ejemplo, hombres de renombre y la valía de Herriot, Mac-Donald, Briand, Eranting, Benes, Nansen, Politich, Murray, Cecil Robert, Henderson, etc.)

Estamos de acuerdo en parte de lo expuesto por el marqués de Magaz, intérprete de la opinión del Directorio, enviado a Ginebra sobre el pacto de asistencia mutua. Nuestra coincidencia se refiere a la protesta contra la posibilidad de que puedan concertarse tratados y acuerdos parciales entre Estados, a no dentro de la Liga. Esto sería volver al sistema de alianzas e inutilizar la eficacia de la propia Liga. Pero no pasamos de ahí en nuestra coincidencia.

Mientras el señor (quienes de Leñacer a del arbitraje. No cierto que, no ha llegado la hora de que, dándonos cuenta de la transcendencia que tiene para España la actuación en el seno de la Liga de Naciones, en íntimo a ese organismo figuras de positivo relieve intelectual, escogidas entre lo mejor del país? Hijémonos en lo que hacen, acerca de esto, otras naciones. Todas o casi todas eligen cuidadosamente sus delegados entre la flor de sus hombres públicos, especializados en asuntos internacionales. A la quinta Asamblea de Ginebra, han concurrido, por ejemplo, hombres de renombre y la valía de Herriot, Mac-Donald, Briand, Eranting, Benes, Nansen, Politich, Murray, Cecil Robert, Henderson, etc.)

Y la discrepancia mayor la sentíamos al desviarse nuestro país del magno proyecto de reducción de armamentos. No podíamos olvidar declaraciones y propósitos relativamente recientes y sobre todo la ineludible necesidad de España de equilibrar sus presupuestos reduciendo gastos superfluos.

Si alguna nación tiene motivos de felicitarse a nuestro juicio de la configuración que se le ofrece, de arrojar la pesada carga de los grandes armamentos es España. No sólo porque su problema es, en este punto, de calidad y eficacia y no de número y extensión, sino porque los pueblos que pueden verse envueltos en una conflagración, son los más interesados en alejar todo peligro de guerra, comenzando por la reducción de armamentos. ¿Qué sentido tendrá en caso contrario la neutralidad observada por España durante la guerra europea. Aquí advertimos una contradicción de monta entre la conducta de entonces y la actual. La neutralidad significaba induda-

blemente un gran deseo de paz, ciego cómodo, si se quiere, pero de raz al fin. Como explicar, por consiguiente, que cuando las naciones más fuertes y bellícosas se aprestan a evolucionar en sentido pacifista insistamos nosotros en no adherirnos a esa prueba internacional.

El interés de España es triple en el desarme financiero, estratégico y moral. En el financiero hemos hablado con las restricciones del caso, al comienzo del artículo. Del estratégico basta decir que teniendo España por vecinos poderosos a Inglaterra y Francia, y comulgando estas en una política pacífica —y respecto a España amistosa— su estrategia no puede consistir en mantener grandes armamentos, que siempre resultan de todos modos precarios junto a los de esas naciones. Su estrategia, dada su economía y recursos, debe tender a apoyar fuertemente la tendencia pacífica.

En lo moral, España está en condiciones de representar un papel eminente como sectora y procer unificada, dentro de la Liga, a los países hispano-americanos. Pero es imprescindible para la confianza de estos que alcance una gran autoridad moral, inspirando confianza también a los neutros de Europa y mereciendo el respeto de los beligerantes. ¿Se podrá llegar a este resultado colocándose a la retaguardia de la reforma progresiva que entrañan los ideales de la Liga de Naciones? A mi juicio, no es ese el camino. Por el contrario, opinamos que para merecer ese título hay que ir a la vanguardia de tan elevada empresa.

Juan Guix.

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SUS CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba 117 pesetas

POR PEQUEÑAS PARTIDAS
Tonelada en almacén 130 pesetas

Saco en almacén . . .
Roses y Bustillo
Avenida de Canalejas, 8.-Córdoba

Peregrinando por la ciudad

Un signo de incultura

Hemos corrido por las calles y casas del arrabal de Córdoba, del Campo de la Verdad. Y ciertamente que no buscábamos ahora el vestigio notable ni el tema histórico u artístico que suelen ser objeto de nuestra observación. Fuimos a contemplar un cuadro de costumbres.

En el barrio simpático que es apéndice de la urbe, hay muchas casas de vecindad, casi todas lo son.

Los pactos sobre el disfrute de la sala, celebrados entre "la casera" y el inquilino, los de formularse por escrito, adoptan una forma tan primitiva, tan material, tan gráfica, que bien merece una mención.

Al tomar la sala en arriendo, las dos partes contratantes se reúnen para abrir un canuto de caña en dos mitades y quedar cada una en posesión de un semicírculo. El inquilino, guarda el suyo en el arca, con el cuidado e interés que guardaría una joya preciosa. La casera, abre un agujero en un extremo de la media caña y la ensarta en una cuerda donde están ensartadas las que corresponden a los demás vecinos, cuyos nombres y apellidos aparecen mal escritos con el piz en la cara cóncava del medio canuto. La sarta es colgada de ordinario por la arrendadora en una perinola de su cama, lugar a un tiempo visible y seguro.

Cada vez que el inquilino ofrece a la casera la renta estipulada, aporta la mitad del canuto que él usó, y es, que a su presencia y previa unión de las dos mitades, se haga con una navaja un corte y muerda, illa poco profundo pero que comprenda las dos aristas de unión. Tantos meses pagados, tantos cortes presentar en ambos semicírculos en puntos simétricos de su extensión. Ellos serán ejemplares idénticos de un solo documento.

A nuestro acompañante le cayó en gracia la extraña aplicación del canuto de caña, la grosera y primitiva expresión de sagradas obligaciones jurídicas. A nosotros nos llenó de amargura aquella modalidad que implicaba un retroceso en los tiempos y sentimos el deseo de correr a las escuelas del barrio y hacer ver a los maestros que a ellos y a nadie más, incumbe borrar de las costumbres del Campo de la Verdad este estigma de incultura.

El canuto, que sustituye al contrato y al recibimiento, acusa todavía de analfabetos a los vecinos de aquel barrio.

Es preciso que las generaciones nuevas aprendan a escribir para que de las costumbres jurídicas peculiares de aquella barrida se vea abolido pronto, el rudimentario sistema del canuto de caña.

José María Rey.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Desde Madrid

El Manifiesto del Bloque Agrario

De paso otra vez en Madrid, creemos notar un notable cambio en la opinión de este pueblo centralizador y burocrático, que se muestra ahora movido e inquieto. Indeciso, busca un camino que no acierta a encontrar. Hasta aquellos conocidos que parecían mejor centrados, nos los hemos encontrado de pie y dudosos, en expectación de una luz que rompa la densa niebla reinante.

Hemos hablado con bastantes personas, hemos estado con el oído atento a muchas conversaciones y con los ojos fijos en el semblante de personas ingenuas e insospechables de alarmas, nadie ve claro y no obstante decirse tantas cosas, nadie responde de la certeza de nada. De política vieja se habla poco, apenas casi de la política nueva con más o menos ilusiones perdidas; las mayores preocupaciones se las lleva Marruecos...

En este momento del periodo de tinieblas que atravesamos, ha publicado la Prensa el manifiesto que los agricultores dirigen al país. La simpatía con que hemos visto ha sido acogido por las personas que nos rodean, creemos puede considerarse como general. Con unanimidad ha sido reconocida la fuerza del documento por su contenido real, estableciéndose el duro contraste que resulta de su comparación con los de tipo parecido, pero vacuos, y sin sentido, a que estamos habituados en estos últimos años.

Los agrarios—se dice—según se desprende del manifiesto, son uno de los primeros núcleos nacionales que han visto el verdadero estado de la política universal y quieren constituirse de acuerdo con ella. No por ser motivo de tristeza deja de ser el hecho más fuerte del sentimiento político mundial, la imposibilidad de crear agrupaciones bajo banderas exclusivamente románticas. Los grandes o pequeños móviles éticos que encarnaba la política del siglo anterior, van siendo sustituidos en todas partes por otros de índole más naturalista. Esta sustitución ha sido, y es, forzada por los fuertes movimientos realizados con principios exclusivamente fisiológicos.

Claramente muestra el manifiesto de los agrarios la fuerza de sus intenciones, de nada tan lejos como de intentar una organización egoísta de las últimamente aludidas. Clase postergada, aspira a un ideal de justicia, no solo en cuanto pueda beneficiarle sino en cuanto redunde en bien general. Prueba, sobre todo, el lugar preeminente que asigna a la cultura, punto en el que necesariamente tienen que coincidir y que por lo tanto bien puede utilizarse como piedra de toque, cuantas organizaciones se intenten en el momento actual y que respondan a un ideal sincero, honrado y consciente.

No seríamos imparciales si dejáse-

mos de consignar que, en cuanto se refiere al éxito numérico del Bloque, hemos oído también bastantes palabras de escepticismo, siempre hijas del concepto triste en que suele tenerse. La incultura y la inconstancia con sus consecuencias la incivildad, el recelo, etc., se consideran muy frecuentemente nuestro patrimonio y, doloroso es decirlo, llegan a admitir arraigue el movimiento en Levante, Cataluña, la Rioja, Aragón... pero no en Andalucía.

Nosotros no creemos, no queremos ni podemos creer, que nuestra región se merezca la idea que de ella se sigue teniendo fuera. Es cierto que casi nada han hecho hasta ahora el Estado ni los organismos provinciales por redimirla de su incultura, pero también es cierto que sus elementos agrarios han realizado considerables esfuerzos individuales por instruirse, y que hoy late en ellos un recio despertar. ¡Claramente lo pusieron de manifiesto con su silenciosa actitud en el acto agrario de Sevilla!

Además, la sensibilidad andaluza es tan aguda como su imaginación y ya percibe perfectamente los grandes males que su desatención política anterior le ha proporcionado. El labrador, por vivir junto a la tierra, es quien más fácilmente adquiere el verdadero sentimiento de patriotismo—calor y beneficio de la entidad—, ello es un elemento precioso para juzgar a sus detractores, sobre todo en estos últimos años en que han llegado con su impericia a desarticularles su producción.

Seguramente la organización del Bloque de Andalucía será un éxito y marcará el verdadero estado de conciencia del labrador andaluz. Aquellos sectores agrícolas que, por culpas ajenas, no cuentan con los elementos culturales necesarios para juzgar su amplio alcance, se sentirán empujados hacia él por una fuerza, a modo de instinto de conservación, perfectamente compatible con los más nobles y desprendidos sentimientos de su alma. Sangrantes están cuantas heridas viene sufriendo la clase agraria, especialmente desde la lamentable época del señor Espada, principalmente los elementos más nu-

merosos, los olivareros, creemos tener la seguridad, verán todos la necesidad de un esfuerzo para cortar la fatal marcha emprendida por su economía, unida a la de la Nación.

Pongamos todo nuestro entusiasmo, en la seguridad de que la fuerza del Bloque ha de ser exclusivamente empleada en procurar a nuestra Patria la paz, la libertad, la cultura y la prosperidad económica que tanto necesita!

Pedro Castro.

Madrid-Septiembre.

En la Casa de todos

El arbitrio de coches y automóviles

Por el negociado respectivo se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

“Terminada la concreción de la matrícula para la ejecución del arbitrio de circulación de coches de lujo, automóviles, motocicletas, bicicletas y caballos de silla, que ha de regir en el ejercicio económico de 1924 a 1925, queda sometido dicho documento a la fiscalización pública por término de ocho días en la secretaría municipal a los fines de que por los contribuyentes interesados se hagan cuantas reclamaciones convenga a su derecho.

Lo que se anuncia para general conocimiento del vecindario.”

Recaudación

El día 17 del actual se recaudaron:

Por el arbitrio sobre las carnes, pebetes 2.831'53, por derechos del matadero, 725'23; por varios arbitrios municipales, 1.201'33; por el de rodaje y arrastre, 379'05; por el de bebidas y perfumería, 1.710'50; total, 6.848'60.

Stadium América

Habiéndose inaugurado la temporada de foot-ball en el Stadium América, la Real Sociedad Sporting Club comunica a los señores industriales y comerciantes, que admite fijación de anuncios en dicho campo. Para informes y contratación, domicilio del Real Córdoba Sporting Club, Marqués de Boil número 3, de siete a nueve de la noche los días laborables.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la “Granja Eulalia”.

ERIOHM

Aparatos radio telefónicos patente Marconi

Se facilitan toda clase de informes acerca de los mismos. Próximas audiciones

Se hacen instalaciones eléctricas de todas clases.-Grupos Delco Luz para casas de campo

CLAUDIO MARCELO, 5.

REVISTA DE MODAS

Funfa de los brazos

Bajo Luis XV, la aparición del manguito suprime el guante forralo, pero se llevan más que nunca a los guantes perfumados al ambar, almizcle, pachuli, jazmín, bergamota, adornados con cintas pintadas con motivos sobre fondo amarillo pálido, el borde brocado de plata y picoteado. Las mujeres emplean la cabritilla de color claro, los mitones de seda y magníficos guantes de piel blanca de buen corte, pero mal cosidos. Se despillarran los guantes tomados por los amantes como prueba de amor, guardados como reliquias y confidentes discretos. Los mercaderes precavidos de los almacenes de novedades, venden guantes tejidos por boneteros, pero la gran boga consiste en los guantes de tela, de tafetán o de seda, cosidos por las costuras y a veces surtidos a los vestidos. En el invierno la mujer lleva el guante de seda blanca, de hilo de Colombia, y como en la Edad Media, los guantes de badana y de piel de ciervo.

Bajo Luis XV los rectos cañen, el guante es anudado con una roseta o con una cinta encarnada que se entrelaba sobre los reversos. En 1800 los adornos de bordado se añaden. Los guantes son negros, o los mitones de color se esconden bajo los manguitos de eider con lazos de cinta. La revolución es la época de lo denudado: todo se simplifica, las camisas son a lo Vestal, los brazos desnudos, pero las mujeres desde el otoño de 1877, se cubren las manos con guantes de piel color café con leche o verde manzana, violeta vivo o amarillo canario. Con la levita de mangas cortas, el guante de piel tono hoja de rosa, es de lo más indicado. La Emperatriz Josefina, mal gastadora, en un solo año compró 980 pares de guantes, lo cual es comprensible, pues la mujer del primer Imperio tenía cambiar de guantes dos o tres veces al día. El guante es ancho, deja un vacío en las puntas de los dedos para lavarse sin que se encorja. El cosurero Leroy fabrica los más hermosos guantes, bordados con oro, adornados con plumetis o paletas y añadidos, y guantes sin dedos, forma mitones, de piel de gamuza, cerrados en la parte alta por una cinta fruncida o un volante de gasa, amarillo o verde. La larga manga de las mujeres prudas de la Restauración, abolió el guante largo, sigue siendo sencillo, unido, de tono negro o blanco, muy ordinario.

Después de este guante púdico el Segundo Imperio dará un nuevo impulso a nuestra industria guantera y hacia 1860 Grenoble es cada vez más floreciente. Le paso por aquella ciudad, la Emperatriz se ve ofrecer magníficos presentes, dos cestas muy ricas, conteniendo 25 docenas de pares de guantes de extrema fineza, bordados en oro o pla-

ta. En 1870 la piel brillante hace furor en el baile, el guante es muy largo y cerrado por dos hileras de oro o botones, para las soirées, es de piel de Suecia. Dos grandes estrellas: Teresa y más tarde Yvette Gilbert, debían caracterizar por sus largos guantes negros la extravagancia de aquella época.

En nuestros días, el guante francés femenino priva en el extranjero, mientras que el guante masculino nos viene de Londres. Para la temporada próxima he aquí algunos avisos y recursos: los guantes serán brillantes, marmóleos y con crispín. Muchos botones y como hercúrea, punto de cordoncillo y dibujos de nido de abejas, a menos que un dibujo baticado no realce los reversos. En la primavera de 1925 el guante de hilo o de tisi tendrá el favor del día, y a veces los reversos serán pintados a mano, o se agraciaban con grecas oscuras, todo ello para adornar mejor esta suave envoltura que preserve las manos de la mujer, de los vientos, de los fríos o de las nubes de la vida.

Para el Loure de G. Berri.

Traje "Bluff"

He aquí en esta fig. 2.779, para la tarde, una graciosa toaleta de crepé georgette marina por la parte alta, y en "charmeuse" de lana adornada con



trenzas de seda negra y pequeños botones. Las mangas largas se ensanchan en el puño y son orladas con una trenza blanca lo mismo que en el cuello.

Vestido de niña



¡Qué placer se experimenta cuando uno mismo confecciona para sus niños, ropitas graciosas y elegantes!

He aquí un excelente modelo figura 2001, que os permitirá, gracias a los patrones indicados, confeccionarlos fácilmente.

Trátase de un vestido de jerga con fondo "burdeos", que podréis hacer con 1 m. 50 de tisú, adornado con un cuello de paño blanco. Pequeño plisado de tisú en los lados y en la cintura.

Palomares, Fotógrafo

CO. DDEA

BLUSAS PARA VESTIR



Fig. 2.—Hermosa casaca de terciopelo lo jaspe, orlada de cisne negro o blanco. 1 lacas de terciopelo negro bordadas con blanco y jaspe, 2 m. de terciopelo.
 Fig. 3.—Pequeña cofia de tul fruncido.
 Fig. 4.—Una casaca de terciopelo negro abierta sobre encaje del mismo color. Mangas de encaje. 2'50 de terciopelo de 6'40.
 Fig. 5.—Hermosa blusa de terciopelo de lana gris unido, adornada con un chaleco de terciopelo negro drapeado de gris, 1 m. de terciopelo drapeado y 6'00 de terciopelo de lana.
 Fig. 6.—Cofia de organdi "a lo labradora".

Vestido de terciopelo negro

El crepé Tsibah se lleva mucho en las toaletas de vestir de tarde.
 Sin embargo la forma de esta figura 2.084, aun siendo muy nueva, puede



servir lo mismo para tarde que para cena. El bajo es bordado con seda y trozos de piel por encima de una banda de piel.
 Este traje es de terciopelo de seda negro.

HOTEL SUIZO
Tarifa, 6 (en la Campana)
SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.
 Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

He aquí, queridas lectoras, un delicioso conjunto de blusas y de pequeñas cofias

Fig. 1.—Blusa de crepón georgette negro, orlada con un galón bordado con color efecto nuevo. 2 m. de crepón.

PEQUEÑOS SUCESOS

Escandaliza y desobedece a los guardias

Francisco Bermúdez Avila, habita en el Campo de la Verdad porque no encuentra casa "por arriba". Hasta aquí nos parece bien y aún nos condolemos de la mala estrella de Paco.

Pero esta mañana, cansado de burcar una "papeleta" en el bañón, se metió en una taberna y se puso a empujar el codo.

Paco, a la una y cuarenta y cinco, no podía hablar. ¡Qué pena da a al verlo! Y Paco, ya en plan, se puso en mi ad de la calle de Gondomar a escandalizar y a insultar a dos guardias—los números 13 y 21—que se pusieron delante del "curda" invitándole a marcharse de allí.

Como no hiciera caso, y además a men ase los insultos, pasé entre el 13 y el 21 a un calabozo del Gobierno civil.

El mundo es un pañuelo

No se trata de la obra de los aplaudidos hermanos Quintero. Se trata de un escándalo o urrido en la mañana de hoy en la Plaza de Abastos, por motivo de un pañuelo pequeño, de señora, de esos que ahora es moda llevar anudado a la muñeca.

Protagonistas: María del Carmen Jiménez, que vive ahí al lado, cerca de Espejo, y Carmen Cariche Carmona, que también se ha mudado cerca: ¡Almodóvar del Río!

Ambas vieron en la plaza citada, saludáronse como chicas educadas en colegio de pago y preguntáronse por sus respectivas familias.

—¿Qué es eso que veo —preguntó admirada la primera Carmen a la segunda.

—¿El qué...?

—El pañuelo que llevas "atao" ahí...

—Este? Es mío, me lo regalaron hace poco.

—¡Mentira! Ese pañuelo es de mi propiedad y hace días noté que se me había perdido.

Un guardia —pobres guardias!—acudió al instante, averiguó y las dos Marias, oscilaron para a Comisaría. Allí se reprodujo el escándalo, y el asunto ha quedado pendiente de sentencia en el juzgado municipal.

Tres individuos denunciados

El primero es el conductor de un camión de la Agencia Polo, que tenía el coche—según el sargento de Seguridad señor Lorente—, en el más completo abandono y con el juego delantero medido en la a era. El público protestaba porque había que variar la dirección e irse por las piedras, que es un poco de sacrificio.

El segundo se llama Mariano Villar, que iba a todo meter subido en una bicicleta por la acera, y al ser amonestado por un guardia, respondió en malas formas, amparado en los pedales. Pero

Villar no contó con que "el guardia que firma y rubrica" tiene dos motos por pis y al segundo y pico estaba cazado por el cogote. Don Mariano, con su máquina, pasó al cuarto oscuro.

Y el tercer sueto denunciado tratase del experto auriga Vicente Muñoz Luque, que dejó abandonado el coche en mitad de la calle, y el público se cansaba de gr tar lo de: "¡Cochero, este coche...!"

No decimos el apodo que le han puesto a Vicente en la denuncia, porque de seguro tendríamos una cuestión personal con él.

¡Mal gusto ha habido en la elección amigo Muñoz Luque!

DESDE ANDUJAR

Transcurrió la feria casi envenada de festejos... Pero "lo que n s es el día de feria Luque".—La organización de la pasada feria fué un fracaso, rotundo, definitivo. No recordamos que otro año ha a resultado más insignificante, ni m s falta de lucimiento nuestra feria.

La ausencia de bellas casetas, que desde mucho tiempo ha se instalaban dejaba espacio entre una y otra de las instaladas, que hacían presentar al ferrial el aspecto de boca desdentada.

¿Cuál fué la causa del fracaso? Acharcáncalo unos a falta de iniciativa y celo del Ayuntamiento sustituido; "cuér áncelo otros", a los que suponen autores de bajas maniobras para presentar a los ex-ediles fracasados una vez más, y no faltan quienes lo crean causa—¡oh fatal pesimismo!—de la idiosincracia de nuestro pueblo, al que suponen más propicio a mostrar interés por "pequeñas cosas", que por la noble causa del engrandecimiento de la patria chica, en cualquier de sus muy diversas modalidades.

—Ni esta ni aquella, ni ninguna versión nos atrevemos nosotros a sentar como indudable. Pero sí nos permitimos llamar a reflexión a todos, para que dan lo para toda lucha, vengan los espíritus a la ecuanimidad, que siempre es precursora de segundo labora: pro pueblo.

Y corrió pareja con el aspecto del ferrial, el programa de festejos Globitos grotescos, cucañas, dianas, reparto de pan a los pobres, etc., etc.

Gracias a los directivos del "Iliturgi F. C." tuvimos donde pasar algunas tardes distraídas. ¡Brava la actuación de los equipiers del primer once local! Seis tardes celebraron encuentro con diversos equipos, siendo el resultado de ellos así: "Bala F. C." (Sevilla) 1 goal; "Iliturgi" 0. "Bala F. C." 2; "Iliturgi" 2. "Guindalera Deportiva" (Madrid) 1, "Iliturgi" 6. "Real Sporting" (infantil, Córdoba) 0; "Iliturgi" (infantil) 1. "Racing Club" (Huelva) 0, "Iliturgi" 7; "Racing Club" 1, "Iliturgi" 2.

Tal fué lo más saliente de los festejos de feria. Por ello repetimos que hemos de agradecer únicamente al "Iliturgi F. C." los más agradables ratos que pasamos en tales días. . . Porque ¡a la empresa taurina... ¡Oh! a la empresa taurina no hemos de agradecer nada; antes al contrario, deberíamos censurarla ácremente, pues si bien organizó una novillada, fué, sobre detestable, cruel. No se le ocurrió mejor cosa que encerrar a tres aprendices de torero con seis astados de la señora Viuda de Romualdo Giménez (algunas de las reses eran "toros pasados", y, claro es, sucedió lo que fatalmente había de suceder: que estuvimos toda la tarde a punto de ser testigos de algún lamentabilísimo accidente.

Únicamente resultó de interés en tal fiesta la actuación del notable jinete señor Giménez, que actuó de rejoneador. Estuvo Giménez valiente hasta la e ageración y demostró sus estupendas condiciones de jinete. Oyó gran les ovaciones.

Tal vez temerosa la empresa del escaso interés que el anuncio de la fiesta pudiera despertar, trató de darle mayor aliciente anunciando juntamente con la novillada un match de boxeo entre los púgiles Mera (español) y Levas (italiano)

Dió comienzo el combate y no bien tal sucedió, el público, que creyó la lucha un modesto camelo, tomó a "chunga" cuantos crochet, directos y demás golpes propinó el español al italiano, que fué quien llevó en todo momento la peor parte. La terminación del primer round, del que salió groggy Levas, fué motivo para que el público promoviera una "juega", y el final del combate, por K. O. de Levas, fué celebrado con una estrepitosa silva.

Nunca es tarde... —Ya que en los días de feria no pudimos presenciar ningún festejo taurino digno de tal nombre, se da como cosa cierta que seremos compensados de tal abstinencia el próximo día 28, pues al decir de muchos, ese día se celebrará una novillada de "postin", actuando también en ella el notable rejoneador señor Cañero. ¡¡¡Así sea!!!

Fernando.

Escuela Militar Oficial del Tiro Nacional

LOS RECLUTAS DE CUOTA que desean aprender la instrucción para el Arma de Caballería, deberán matricularse durante el mes de la fecha en la Secretaría de esta Escuela, calle San Eulogio, número 12, teniendo en cuenta que es el último curso para los del reemplazo actual.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales San Agustín, 30 y Deanes 29, y 31.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley** USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Cartas ciudadanas

El derribo del Suizo

Muy pronto, quizás para octubre inmediato, cesarán de una vez las discusiones en ablatas sobre el tema del derribo del edificio del Hotel Suizo, porque para esa fecha se reanudarán las obras del hundimiento, paralizadas al posesionarse de la Alcaldía don José Cruz Conde.

La iniciativa de don Antonio Pineda de las Infantías, adquiriendo primero el patio de la Encarnación, y después la totalidad del edificio, tiene, por tanto, el término esperado y aplaudido por los afectos al derribo, que figuran entre la mayoría de los cordobeses.

Y aquellos sillares colocados cuidadosamente, uno tras otro, caerán ruidosamente en breve plazo, impulsados por la piqueta de voladora, que formará un manto de escombros del ya ruinoso edificio, levantado por su propietario don Nicolás Putzi, con el concurso de sus hermanos don Fermín y don Ambrosio, factores principales de la sociedad Putzi Hermanos, que dotaron a Córdoba de un establecimiento industrial de primer orden, el cual puede ya considerarse como bañada definitiva en la riqueza urbana de la población.

Con la desaparición del Hotel Suizo, que supone un esfuerzo económico de gran importancia realizado por el Ayuntamiento en diferentes épocas, pierde Córdoba un gran edificio, y en cambio gana una gran plaza de absoluta necesidad, a que obligan las corrientes ríborernas.

Y la gran plaza de las Tendillas será el centro de Córdoba, y tras el estudio realizado por el Ayuntamiento, la propiedad particular urbana conribuirá también con su esfuerzo, edificando y embelleciendo la gran plaza que quedará cuando desaparezcan los escombros del hotel que fué señorial hospedaje nacional y extranjero.

Las calles Conde de Guzmán y Claudio Marcelo estarán unidas por la plaza de las Tendillas, cesando así el tapón de que tanto se ha hablado.

El actual Ayuntamiento que preside don José Cruz Conde, ha dicho sobre el particular la última palabra, anunciando el derribo total del edificio en un plazo brevísimo.

El rumor de la discusión lo apaga el sordo ruido de los materiales, formado por enorme monotonía de lo que fué hotel, cuyo nombre pasa a la historia.

[Martín Porras.]

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

JUAN GRANDE KELLER

— Altas novedades en toda clase de artículos para propaganda —
Oficinas: Avenida de Canalejas, 42.—Córdoba

Reunión de la Comisión Paritaria Marítima de la Organización Internacional del Trabajo

La Comisión Paritaria Marítima, instituida por el Consejo de Administración de la oficina Internacional del Trabajo, se reunió para celebrar su cuarta sesión, en San Sebastián, el día 16 de Septiembre.

La Comisión comprende cinco representantes de los armadores: señor Cut ben Laws (Gran Bretaña), señor Deckers (Bélgica), señor Ojima (Japón), señor Nordborg (Suecia) y señor Robb (Canadá); y cinco representantes de los marinos: señor Loefer (Alemania), señor Guilletti (Italia), señor Nielsen (Noruega), señor Ribelli (Italia) y señor Haveloc (Gran Bretaña). A estos representantes de la industria marítima, designados por la Conferencia Internacional del Trabajo (Ginebra 1920), se les agregan dos representantes del Consejo de Administración de la oficina Internacional del Trabajo: señor Lecocq, por el grupo patronal, y el señor Oudegeest, por el grupo obrero.

Dirige los debates el señor Arthur Fontaine. Asistió a la sesión el señor Albert Thomas, director de la Oficina Internacional del Trabajo.

En la sesión anterior, celebrada en Londres, en diciembre de 1923, la Comisión examinó principalmente los siguientes temas: Condiciones del trabajo en la industria de la pesca; Seguros sociales para los marinos; el Seguro de los marinos contra el paro forzoso; Protección de la salud de los trabajadores del mar, y Estadística de los naufragios y accidentes a bordo.

En San Sebastián, la Comisión Paritaria Marítima tendrá que dar su opinión definitiva sobre el proyecto que le somete la Oficina Internacional del Trabajo, con objeto de constituir la primera parte de la codificación internacional (Estatuto Internacional de los Marinos de las leyes aplicables al trabajo de los obreros del mar).

Por otra parte, la Comisión deberá indicar los problemas que interesan al trabajo marítimo, susceptibles de figurar en el orden del día de la Conferencia Internacional del Trabajo cuando se celebre la sesión especial, cuya reunión ha pedido la Comisión para 1925.

Finalmente, parece probable que algunos miembros de la Comisión Paritaria Marítima plantearán el problema de un nuevo examen de la jornada del trabajo en la marina mercante. Este asunto es, en efecto, de palpitante actualidad en varios importantes países marítimos. El Gobierno francés, en particular, desea de aplicar más estrictamente el régimen de las ocho horas, ha manifestado sus propósitos de intentar una inteligencia internacional previa en esta importante materia.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

Sesión del 18 de Septiembre de 1924.

A las diez y media de la noche celebró sesión ordinaria la Cámara Oficial de Comercio e Industria, bajo la presidencia de don Manuel Rodríguez Manso, con urriendo los vocales señores Rioja Muñoz, Salinas Diéguez, Dufour Izart, Añón Morena, González Feina, Carmo a Jimenez, Jurado Moreno y el secretario señor Ramírez.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dio lectura de Real decreto de la presidencia del Directorio Militar, referente a la información abierta sobre la existencia y ordenamiento jurídico de la casa comercial, quedando designada una comisión para que redacte la opinión de la Cámara sobre dicho importante asunto.

Se dio después cuenta de los trabajos realizados por la Cámara en circulares dirigidas a las entidades hermanas y en la exposición y telegramas al Directorio Militar, a fin de conseguir la modificación del Reglamento de Procedimientos en las reclamaciones económico-administrativas, así como del Real decreto de 10 del actual por el que se modifica el artículo 20 de la ley Reguladora de la Contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria en consonancia con lo que se solicitaba al Gobierno.

La Cámara vio con verdadera satisfacción el resultado de estos trabajos.

Leída una carta de la Junta Consultiva de las Cámaras de Comercio, así como una copia de la instancia que la Asociación de Navieros del Mediterráneo ha dirigido al Gobierno en súplica de la creación de las Cámaras de Navegación, se acordó informar a dicha Junta de la inconveniencia de la disgregación de los diversos elementos que hoy integran las actuales Cámaras de Comercio, Industria y Navegación por ser intereses que deben marchar de común acuerdo y en íntima afinidad.

Quedó después la Cámara enterada del escrito dirigido a la Junta provincial de Abastos sobre la tasa del aceite, aprobándolo en todas sus partes.

Se acordó después volver a reunirse el lunes próximo para dictar el laudo que la Cámara crea oportuno en el arbitraje solicitado por la fábrica de Hilados y Tejidos de Bilbao "La Conchita" y una casa comercial de esta plaza.

Se acordó también prestar apoyo a varias solicitudes dirigidas al Gobierno por las Cámaras de Tarragona y Valladolid y por la Asociación de Almacenes de Coloniales de España.

Por último se acordó remitir una propuesta en terna al gobierno civil de la provincia, para la organización de la Junta provincial de primera enseñanza, designándose para ella a don Armando Dufour Izart, don Rafael López de Alvear y don Valentín García del Campo. Con ello se terminó el acto.

Palomares, Fotógrafo
Córdoba

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

El pleno del Ayuntamiento

Mañana 19, a las nueve y media de la noche, se reunirá el pleno de la corporación municipal para tratar de la renuncia del concejal don Alfredo Gallurt; una moción presentada por el concejal señor Pulido, relativa a las subvenciones para estudios, reglamento del cuerpo de la Beneficencia municipal y expedientes de faltas cometidas por los celadores don Ángel Clado y don Manuel Romero Hernández.

Viajeros

Marcharon a tomar las aguas de Aláñje Badajoz nuestro amigo don Antonio Fernández Pinzón y su joven esposa, y el industrial de esta plaza don Francisco Ferrández.

—De Ayamonte llegó a ésta don Manuel Feu Marchena y don Rafael Pérez Feu.

—De Gibralfaró don Francisco Durán Gómez.

El Sr. Burgos y Mañón

En automóvil ha llegado a esta capital con objeto de almorzar en casa del ex-senador del Reino don Manuel Rebollo, el ilustre ex-ministro y respetable amigo nuestro don Manuel de Burgos y Mañón.

Por el domicilio del señor Rebollo han desfilado numerosos amigos para testimoniar al señor Burgos sus afectos y simpatías.

Por la tarde, ya oscurecido, regresó a Moguer.

Un telegrama del Consejo de Fomento

El Presidente del Consejo de Fomento, señor Oliveira, ha dirigido un telegrama al Subsecretario del Ministerio de Fomento, interesando repare en la postergación en que coloca a nuestro puerto, suprimiendo la subvención que tenía concedida para obras y que eran asignadas en los presupuestos para los años 1922-23 y 23-24.

Un almuerzo

Por varios amigos se proyecta obsequiar con un almuerzo el próximo domingo, al primer teniente alcaide señor Rey Schuler, para festejar la concesión que le fué hecha por el Gobierno de la cruz del Mérito Naval.

Toma posesión el nuevo secretario del Gobierno civil

Esta mañana se ha hecho cargo de la secretaría de este Gobierno civil don Manuel Sanz Bretos, para el que fué nombrado recientemente.

Es el señor Sanz persona de afable trato y cañoso. En el saludo que hemos tenido hoy con él se nos ofrece como amigo particular y en el cargo que ostenta, habiendo pertenecido a la prensa en varias ocasiones.

Damos la bienvenida al señor Sanz Bretos y a más de ofrecernos, le deseamos que su estancia en Huelva le sea muy grata.

Va a un río

En la jefatura de vigilancia ha formulado denuncia Clemente Muñoz de Ca-

sas, su madre Manuela de Casas y su hija Antonia, contra Luis y Natividad Moro Rosendo, por insultos y amenazas.

Un hombre carbonizado

La guardia civil del pueblo de Almonte al pasar por el sitio "Los Pajonales", de aquel término, encontró a un hombre tendido en el suelo y al parecer cadáver.

Cuando llegaron al lugar del suceso, se encontraron al cadáver carbonizado.

Inmediatamente avisaron al juez municipal de dicha villa, el que acompañado de los médicos [señores] Triana González y González Oliveros, se presentaron en dicho lugar, certificando la defunción y ordenando el levantamiento del cadáver, sin que haya sido identificado.

Por desobedientes

Por desobedecer las órdenes del alcalde de Bollullos del Condado, han sido detenidos los murguistas sevillanos Antonio Bernal Pérez, Francisco Llamas Vello, José Villaobo Fernández, Rafael León García y Alfredo Salado Aboche, los cuales trabajaban en un teatro de dicho pueblo.

Corte.

Huelva-18-9-1924.

Sección religiosa

Sa toral de hoy

Día 19.—Viernes. Santos Jenaro obispo y compañeros mártires Pomposa, virgen y mártir de Córdoba; María de Cervelló, virgen. Cuatro Tiempos. Abstinencia de carne sin ayuno.

San ora' y cultos de mañana

Día 20.—Sábado. Santos Eustaquio, mártir Agapito, papa Cándida, virgen; Beato Francisco de Posadas, religioso dominico de Córdoba.

Vida del Santo. Eustaquio, romano. Militó bajo las banderas de los Emperadores Vespasiano y Tito en la guerra que hicieron contra los judíos. Eustaquio, por su valor, llegó a ser capitán. Tenía mujer e hijos, y aunque gentil, era modesto y amigo de hacer bien. Convirtió a Dios como a otro Saulo, pues un día en que cazaba vió entre las astas de un ciervo un Crucifijo de inmensa claridad y oyó una voz que le dijo: "Plácido, por qué me persigues?" Bauzise con este milagro y Dios le probó como a Job, haciéndole perder ganados y hacienda. Viéndose pobre determinó irse a otra tierra, y al pasar un río, el barquero le robó a su mujer Teopista, y habiendo pasado el río con su hijo Agapito, vió que al otro, llamado Teopisto, que quedaba en la otra orilla, le llevaba un lobo, y al volver por él, un león le arrebató el otro, sobrellevando estos trabajos con la paciencia de Job. Tuvo el Emperador Trajano necesidad de su servicio para una guerra que se ofreció; buscóle y le encomendó la empresa con el cargo de Capitán general. Consiguió la victoria, y a su vuelta encontró a su mujer y a sus hijos, y todos cuatro, por ser cristianos fueron presos y encerrados en un buque de metal hecho fuego. En este martirio entregaron sus almas al Señor el día 20

de septiembre del año 130. En Roma hay un gran templo dedicado a San Eustaquio, y una parroquia de París lo está también a este glorioso mártir.

La Iglesia cordubense celebra en este día al Beato Francisco de Posadas, hijo de esta ciudad, nacido de modesta familia en una casa contigua a San Pablo. Ingresó de religioso en la orden dominicana; fué un ejemplar varón de virtudes. Escribió libros y predicó oraciones famosas. Su cuerpo descansa en una urna de cristales que hay bajo su imagen en la capilla del Rosario del ya nombrado templo de San Pablo.

Jubileo circular.—Continúa el turno en la iglesia del Hospital de San Jacinto (Los Dolores).

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras). Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas.

Culto de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 20, sábado, la imagen de Nuestra Señora de la Esperanza en San Pedro.

Cultos

Hospital de San Jacinto (Los Dolores).—Continúa el septenario solemne a los Dolores gloriosos de Nuestra Señora. Predica el P. Fray Anastasio Fernández, C. A. O.

Estos cultos dan comienzo a las siete de la tarde.

Real iglesia de San Pablo.—A las oraciones, novena al Beato Francisco de Posadas.

En breve aparecerá

La Novela Libre

con la colaboración de los mejores literatos de España y América.

El propósito espiritual de

La Novela Libre

es hacer una alta tribuna de cultura y enaltecer las publicaciones populares que muchos de ellos han caído en el infecto fango de la pornografía y el cabaret.

La Novela Libre

será dirigida por

Joaquín Corrales Ruiz

Arte-Interés-Magnífica presentación

Precio: 25 céntimos

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Sección de Primera Enseñanza

Licencia
Doña Rafaela López Zamora, maestra de Priego, solicita trece días de licencia por enferma.

Cese
Por haber sido llamado a filas como excedente de cupo, ha cesado el maestro interino de Afara, don Antonio Quirós Cantero.

Voto de gracias
Por la Inspección de la tercera Zona, le ha sido concedido un voto de gracias por su labor pedagógica, al maestro de Pozoblanco, don Fausto Tobar Angulo.

Documentos
Las Secciones Administrativas de Soria, Sevilla, Ciudad-Real, Granada y Jaén, remi en liquidaciones de haberes, expedientes personales y fichas, de los maestros recientemente destinados a esta provincia, don Pedro López Aparicio, doña Concepción Gómez Elías, don Lorenzo Garrido Palacios, doña Concepción Galindo Piñán, doña Araceli García García y doña Teresa Bonilla González.

Bicicletas

Al contado y a plazos

LUIS LEJAL**Garage Central, Fray Luis de Granada, 4.**

(Prolongación Gran Capitán)

MILITARES

Prórroga
Ha solicitado que le sea concedida prórroga a la licencia que disfruta, el capitán de infantería don José Ruiz de Algar.

Pensión
Le ha sido concedida pensión a Rafael Losada Pedregosa, padre de soldado muerto en campaña.

Permiso
Solicita permiso para asistir a las carreras de caballos que han de celebrarse en Madrid, el capitán de Sagunto don Francisco Jiménez Alfaro.

Sección comercial

Mañana 19 de Córdoba

Semana 114 al 1.º de Septiembre.
Precios libres para el ganado: Cordero vacuno: de 3.31 a 3.53.—Vaca: de 4.7 a 4.9.—Lanar y cabrío: de 2.15 a 2.17.
Precios de compra: Se tiembre hasta nuevo aviso.—Vaca: con hueso 1.80 pesetas.—Id. sin id. 1.60.—Ternera con hueso, 4.10.—Id. sin id. 3.48.—Machos, 2.80.

Res sacrificada el día 1.º de septiembre: Vacas 1.º cabezas con 2.981 kilos.—Terneras 6 con 427.—Lanar y cabrío, 30 con 384.

EL DR. CABALLERO
MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sit. calle Conde de Gondomar, 3, principal a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás.)

TRIBUNALES

Absuecos
Por la Sala segunda han sido declarados absuecos los procesados por robo en causa instruida en el juzgado de losadas, Carmen Anguita Benítez, Pablo José Cabrera Valés, Antonio Méndez Barrera Manuel Garrido Fernández, Juan Navajas Ortega, Antonio Martínez Partera, Udefonso Sinche González, Pedro Muñoz Jiménez y Antonio Valenzuela Cañero.

Sociedad Anónima CROS
BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eulalia".

520 CASOS RAROS DE CÓRDOBA

cruel herida en un hombro, y no pudo ser habido, por lo que mandó se buscara en todos sus dominios.

En Córdoba se practicaron vivísimas diligencias, no descubriendo nada de ellas.

Pasóse un año, y de repente, prendieron al Comendador don Antonio de Benavides y dos criados suyos.

Sobre esta improvisa prisión se habló mucho en la ciudad, siendo diversos los pareceres, más creían que era por la herida dada al Rey, y otros que por distinto crimen.

Lo que se pudo decir, fué que el día 25 de enero cegó la on al dicho Comendador, siendo las dos de la tarde, en la calle de la Feria, a la puerta del convento de San Francisco, presenciando tan desastroso y funesto espectáculo don Francisco de Pobadilla, corregidor de Córdoba, y su alcalde mayor Pedro de Mercado.

A las dos horas de la muerte del Comendador, alocaron en el mismo sitio a dos criados, causando esas muertes sobrado espanto, así por el sigilo con que se ejecutaron, como por no haberse percibido el porque.

Y aunque todos estaban persuadidos de que la muerte del Comendador fué por la herida que de su orden se dió al Rey, se desimpresionaron con la noticia que vino de Barcelona, de que la herida la ejecutó Juan Cañamazo, natural de la villa de este nombre, cuatro leguas de aquella ciudad, por sí

BIBLIOTECA DE LA VOZ 517

que nos enrió, que puso a la ciudad en mayor confusión, pues desde el día 19 de diciembre de 1480, hasta el 27 de febrero de 1481 no cesó de llover, ni de día ni de noche, por lo que fué tal la avenida o creciente del río, que pasó el agua por cima de las gradas de la iglesia parroquial de la Ajerquia, anegando los barcos por la calle de la Feria, Pedro, Caño de Veinguerra y las cinco Calles, con la de la Corteluría y Puería. Entró el agua por la Puerta de Matos hasta la mitad de la plaza de las Siete Menas y llegó a la Cruz que estaba en el tinte de emoní, y abrió todas las aceñas, ahogó el Convento de los Mártires, llevándose el agua el tejado de las aceñas de Matos, y derrotó la casa de la Beata y la de Martín Valiente.

Los pines los amarraron con maromas, porque a ellos llegó el río.

Entró por la Puerta de Baera, anegó la iglesia de la Fuensanta, derribó las casas de la huerta de Figueroa don Fernando, cubrió el agua tres ojos por cada lado del puente, de suerte que sin barcos no se podía entrar en ella, ni pasar a los corrales (hoy Campo de la Verdad) a dar providencia a sus vecinos que estaban sitiados y anegados.

Y siendo esta una de las mayores tribulaciones que se han sostenido, era gracioso espectáculo ver tan desahogado monstruo.

Pero lo que más admiró a Diego Sánchez Sestero y demás que estaban presentes, fué el ver a un hombre desnudo siendo el tiempo el que era na-

GOBIERNO CIVIL

Pasaportes

Les han sido expedidos pasaportes para Francia, Alemania y Bélgica, al vecino de Lucena, don José Tubio de la Torre para Francia, Hungría, Italia, Venezuela, Méjico, Egipto y Alemania, a Francisco López Parejo (Parejito), y para Portugal, Argentina, Brasil y Méjico, a don Manuel de Hoces Lailla, conde de Hornachuelo.

Fiscales municipales

El juez de instrucción de Posadas anuncia la provisión de los cargos de fiscales municipales y suplentes de los pueblos de Almodovar, La Carlota, Fuente Palmera y Guadalcazar.

También se anuncia la provisión de los mismos cargos en los juzgados municipales de Aguilar y Monturque.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Francisco Cordero Rivas y don Ricardo Gallardo Gil de Puento Genil, don Francisco Duque Sojo, de Montilla; don Cristóbal Pérez Casado, de Fuente Obejuna; don José Gutiérrez Blanco, de Espejo; don Cesareo Cabezas León y don Leopoldo Rodríguez Rodríguez, de Villanueva del Rey; don Agustín Vergara Tortosa, de Montoro; don José Ayerbe Serrano, de Carcabuey; don José Martínez Abad, de La Carlota; don Manuel Pérez Jaraba, de Espiel, y don Mariano Aguilar Arribas, don José Muñoz Romero y don Francisco Sánchez de León, de Córdoba.

De automóviles

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles don José Ceres, don Julio Barrón y don Manuel Gilero Castellano.

Don Antonio Candela Aznar solicita la inscripción y matrícula de un automóvil de su propiedad.

Reglamento

Para la inscripción en el registro de Asociaciones, se ha presentado el reglamento por que ha de regirse la sociedad deportiva "Montoro R. C."

El gobierno civil

Durante la ausencia del gobernador civil, se ha hecho cargo del despacho de los asuntos de este gobierno, el secretario don Miguel Romero

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores de café
CÓRDOBA

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés

Avenida de Cervantes 24.-Córdoba.

IMPRESIONES

El Campo de la Merced

Campo de la Merced, tu jardinito bien cuidado, ser a muy bonito, pero le tienen muy abandonado de un modo que resulta despiadado. Si de mí dependiera, soy sincero en seguida tendrías jardínero, que haciendo en tu jardín una obra de arte, pudieras presentarlo en cualquier parte, viendo así, los vecinos de esta villa, que tu jardín era una maravilla.

A una obra bella de jardinería el pueblo cordobés respetaría, pero a fuer de sincero siempre que hablo, pondré en tu jardín un guarda, Pablo.

Campo de la Merced, ya que te he hablado quisiera verte más iluminado, que en las noches de invierno, y, tan a oscuras, siempre serás "terror de criaturas" y un "fantasma" feroz verá cualquiera, lo mismo que el "caimán" de la Ribera, mas pudiere ocurrir lo "inesperado", que alguien en tu jardín fuera robado.

Campo de la Merced, tu jardinito bien cuidado, ser a muy bonito.

Anónimo

dar y tambullirse muchas veces en el agua, por el sitio de la puentezuela de la Fuensanta hasta la misma fuente, cuya acción y destreza en el nadar admiró a todos.

Duró la creciente algunos días, pero al fin se desahogó el río y los ánimos. No se pudo indagar a cuanto ascendió la pérdida que ocasionó esta avenida, pero se infiere que pasó de un millón.

XXXVI

Del temblor de tierra de 1494.

Domingo 25 de enero de 1494, entre ocho y nueve de la noche, estando la ciudad en silencio, pagando sus individuos el común tributo al sueño, sobrevino un temblor de tierra tan fuerte que duró más de tres credos, poniendo horrorísimo espanto en todos.

No se pueden contar los clamores de las gentes y el conlicto en que se hallaron. Todos dejaron sus lechos, y en la forma en que esta an, se salieron a la calle, buscando asilo. Querían ir al campo, y no podían por la clausura de las puertas. Todos corrían, gritaban y clamoreaban por las calles y no encontraban consuelo.

Pero en tanta turbación se vió la gran misericordia de nuestro gran Dios y la intercesión del Arcángel San Rafael, pues andando los habitantes de Córdoba, corriendo de noche por las calles,

y habiéndose desplomado edificios, ninguno murió ni quedó lastimado, salvándose todos en tan deshecha borrasca.

Por ello, el martes 23 del mismo mes, el Cabildo de la Santa Iglesia, en acción de gracias, hizo una procesión a Nuestra Señora de la Fuensanta, a la que asistió la ciudad, su dignísimo Obispo don Inigo Manrique de Lara, la Clarea las Comunidades, las Cruces Parroquiales y las Cofradías con mucha devoción y solemnidad.

Dijo la misa don Juan Ruiz Maestre-escuela canónigo de esta Santa Iglesia, en el humilladero que labró el Obispo don Fernando el año de 1421 sobre la fuente donde estaba colocada la Reina de los Angeles, cuya misa ofició la música y predicó el Padre Comendador de la Merced, siendo el tema "Fia ergo advocata nostra", siendo esta función una de las más solemnes que en aquel tiempo se habían visto.

XXXVII

Caso de don Antonio Benavides.

Día del Apostol de Santo Tomás 21 de diciembre de 1492, llegó a Córdoba carta requisitoria de la Reina doña Isabel, por la que hizo saber a la ciudad y sus jurisdicciones, como el día 7 del mismo, estando el Rey don Fernando su esposo en la ciudad de Barcelona con su corte, al salir del Real Consejo, un hombre, atrevidamente, le dió una

COSAS DE TOROS

El domingo, en Madrid el próximo domingo se celebrará en la plaza de toros de Madrid una corrida extraordinaria, en la que se lidiarán seis toros de la ganadería del marqués de Gualalest, y actuarán de matadores Valencia II, Facultades y Manuel Martínez.

Facultades confirmará ese día la alternativa de matador de toros, y Manolo Martínez esa tarde entrará en la "cofradía" de los hombres serios.

Las de la feria de Vallalolida oficialmente se ha hecho público el cartel de las corridas de la feria vallisoletana.

He aquí la "combinación" que ha confeccionado el empresario, don Eduardo Pagés:

Día 21 de Septiembre.—Se lidiarán ocho toros de la ganadería de don Antonio Pérez Tabernero, y actuarán de matadores el bilbaíno Fortuna y los sevillanos Ignacio Sánchez Mejías y Josecito García el Algabeño.

Día 22.—Gran corrida bufa, por los auténticos Charlot, Chispa y su Botones.

Día 23.—Ocho toros de la vacada de don Andrés López, para el torero "indígena" Félix Merino, el "gato" Valencia II, el valenciano Rosario Olmos y el malagueño Fuentes Bejarano.

Si nada sigue igual Manolo Mejías "Bien enida" continúa en igual estado del accidente que sufrió toreando en la plaza de toros de Belmez el pasado día ocho.

Bien enida, por tal causa, dejará de torear la corrida de toros de la Feria de Alamea la Real, una en Barcelona y otra en Madrid.

A Manolo, el buen torero y mejor amigo, le deseamos rápida mejoría.

Las ferias de Jaén La empresa de la plaza de toros de Jaén se ocupa de la organización de las corridas de la Feria.

Parece ser cosa hecha que torearán Ignacio Sánchez Mejías y Maera, y es probable que completen el cartel Algabeño, Fosada o Nicanor Villalta.

Las corridas se celebrarán en los días 15 y 16 del mes de octubre próximo.

Para el día 17 se dice que se celebrará una corrida en la que intervendrán, Charlot, Chispa y su Botones.

El beneficio de Guerrerito Ultimados los detalles para la corrida de su beneficio pasó anoche en el expreso para Madrid, el matador de toros Antonio Guerrero (Guerrero).

La corrida se celebrará en la plaza madrileña, lidiándose ganado de don Antonio Flores y don Anastasio Moreno Santamaría.

También se lidiarán dos novillos que serán rejoneados por el señor Cañero.

De espadas actuarán Maera, Nacional II y Algabeño.

¿Parejito, turista? El simpático y cosmopolita torero lucentino Francisco López (Parejito) ha solicitado pasaporte para trasladarse a Francia, Hungría, Italia, Venezuela, Méjico, Alemania y Egipto.

Todo el mundo va a recorrer el valiente diestro.

¿Pero con qué objeto?

Se ha dedicado al turismo o sigue con los toros.

Y por otro lado nos inquieta la siguiente pregunta.

¿Es posible que en Egipto se celebren corridas? ¿Y en Hungría?

Para nosotros Paco López va a visitar la tumba de Tutan Kamen y a ver una danza húngara.

De todas maneras que lleve feliz viaje.

El príncipe Sherwington, nieto del gran Menelik, sigue enfermo en Puerto Real

Según parece de apendicitis

Tomamos de "El Noticiero Gaditano":

"Ya digimos se hallaba en Puerto Real el príncipe de Abisinia, proclamado Emperador de esa nación africana.

También saben nuestros lectores, fue "principal" motivo del viaje del príncipe, a la cercana villa, dar gracias cortesanías, reales, a la señorita de Gordón, "Madrina de guerra" del heredero de un Trono, en los días en que peleaba por España, en las filas de la Legión.

Cumplió el personaje regio sus alantes, caballerosos deberes. Asistió a solemne misa en la iglesia parroquial, donde le fueron tributados honores dignos de su Alteza y, aunque algo molesto por ciertas pretericiones oficiales, olvidó gentilmente toda incomodidad y se prestó a departir y "alternar" con distinguidos jóvenes y respetadas familias de la buena sociedad de la aristocrática villa de Puerto Real.

Parece ser que un simpático joven—sería Pepe León Guerra—convidió al antiguo y príncipe combatiente del Tercio, a una comida de las "nuestras": y... hubo langostinos, ostiones, pescadito de los esteros de salinas y otras menudencias; sobrevino la sobremesa, subsiguió la indigestión de algunos y el Príncipe cayó enfermo, de cierta gravedad...

Se habla nada menos que "de apendicitis".

**

No dicen que en el expreso de hoy marcha a Puerto Real el comisario de policía don Antonio Domínguez Manresa, "para enterarse" de qué le pasa al futuro emperador de Abisinia y comunicar sus impresiones a la superioridad.

—Escribimos estas líneas a las dos de la tarde. Ya diremos si marchó o no marchó a Puerto Real, el comisario, pues si se aliviara el príncipe abisinio y lo de la "apendicitis" fuera una fantasía, el viaje huelga y la alarma cesaría...

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

DE SFEIJOON

Pronósticos del tiempo

Para los días que restan de la segunda quincena del presente mes, hace "Sfeijoon", los pronósticos siguientes:

Del 19 al 20, se señalarán depresiones en el archipiélago inglés y en el centro y E. de Europa, y un núcleo de fuerzas evolucionará por Cataluña y el Mediterráneo. Por el influjo de estos elementos se registrarán algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, con vientos variables.

Del 21 al 22, será generalmente tranquila la situación atmosférica de la península, sintiéndose un tanto en el Mediterráneo, singularmente en el NE., la acción de las bajas presiones que se acusarán en este mar.

El día 23, se formará un núcleo de fuerzas en la bahía de Vizcaya, persistiendo las bajas presiones mediterráneas. Se producirán algunas lluvias y tormentas desde el Cantábrico al Centro y NE., con vientos de entre SE. y SO.

El miércoles 24, descenderá hacia el Estrecho y mar Ibérico el núcleo de fuerzas de la bahía de Vizcaya y las bajas presiones del Mediterráneo se inclinarán a los parajes de Argelia y Túnez. Por la acción de estos elementos se registrarán algunas lluvias y tormentas en la mitad meridional de la península, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El jueves 25, habrá una depresión de cierta importancia en el Mediterráneo, que causará lluvias y tormentas en Levante y Cataluña, con vientos de diverso rumbo.

Meorará el estado atmosférico el viernes 26, porque se alejará por Italia la depresión mediterránea, pero otras depresiones del Atlántico empezarán a influir en el O.

El sábado 27, se acercarán a Irlanda y a Galicia importantes de resonancia oceánicas, ocasionando lluvias y alguna tormenta en la Península, principalmente desde el NO. al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Se perturbará mucho la situación meteorológica en nuestro territorio el domingo 28, porque al encaminarse la depresión de Irlanda hacia Inglaterra, la de Galicia avanzará por el Cantábrico a la mitad septentrional, invadiendo toda la Península. Se generalizarán las lluvias, que serán abundantes en muchas zonas, con algunas tormentas y vientos del tercer cuadrante.

El lunes 29, se trasladará a Escandinavia la depresión de Inglaterra, y la del Cantábrico pasará por la región pirenaica. Mejorará algo el estado atmosférico, pero todavía se producirán lluvias y algunas tormentas en la mitad oriental, particularmente en el NE., con vientos del tercer cuadrante.

El martes 30, se alejarán de nosotros las citadas depresiones y su acción solamente será algo sensible en el Mediterráneo.

Información telefónica

Firma de Guerra, Fomento y Gobernación.--De Marruecos, nada; sigue su curso las operaciones de guerra.--Libertad de Ossorio y Gallardo.--Otras noticias de África, provincias y extranjero

(De la Agencia "Febus") De Madrid

Madrid 19, de las 15 a las 19 t.

Consejo de guerra

En breve serán juzgados en consejo de guerra ordinario de plaza un soldado y dos cornetas del regimiento de León por haber cometido diversos atracos.

Para llevar a cabo sus propósitos durante la noche salían del cuartel vistiendo el uniforme militar y en la Plaza de España atracaron a varias personas quitándoles las alhajas y el dinero. Uno de los atracados se acercó a un transeunte blandiendo un cuchillo y los otros dos atracados le exigieron el dinero que llevaba consigo. El atracado, creyendo que era una broma, les mostró el carnet militar de jefe del ejército y los atracadores lo arrojaron al suelo pisoteándolo, momento que aprovechó para llamar a un guardia de seguridad que les detuvo diciéndoles los soldados que el transeunte les había propuesto ciertas inmorales.

El comandante del Ejército ordenó entregar los detenidos al oficial de guardia de Palacio, quien lo hizo a su vez a la autoridad militar ante la cual los soldados confesaron sus delitos, entregando parte de los productos del robo.

Sigue su curso la operación comenzada en Marruecos

A la hora acostumbrada estuvo el marqués de Mazaz despachando con el Rey.

Dijo al salir que de Marruecos sabía que seguía su curso la operación emprendida ayer y hasta esta tarde no se tendrían noticias completas de la misma.

Había sometido a la firma algunos decretos, casi todos de personal.

Reorganiza i n de servicios

Pronto el subsecretario de Instrucción Pública someterá a la aprobación del Directorio varios proyectos de decreto reorganizando las Escuelas de Comercio y sección administrativa de primera enseñanza y otro para declarar exento de amortización la Escuela especial del Profesorado de idiomas.

La embajada de Italia dice

Por la embajada de Italia se ha dado una nota a la prensa negando fundamento a la noticia circulada por todo el mundo de haber ocurrido serios disturbios en Italia cuando en realidad allí reina una calma absoluta, pues el movimiento de indignación por el asesinato del diputado Casalini, no ha dado

origen a ninguna clase de incidentes, gracias a la disciplina fascista y las medidas adoptadas por el Gobierno.

El presidente Mussolini tiene preparadas medidas para toda clase de represalias.

La Internacional contra la guerra

El día 20 emprenderá su viaje de propaganda de la Internacional contra la guerra el diputado socialista Manuel Cordero, por tierras de Guipuzcoa.

Dos delegados rusos en España

Para el Congreso de Ceodesia han llegado numerosos delegados extranjeros.

También se espera la llegada de dos delegados rusos que e presamente han sido autorizados por el Gobierno español, cuyos pasaportes visitará nuestra embajada de España en París.

Para organizar a los obreros del campo

Por la Unión General de Trabajadores se ha dirigido una circular a todas las sociedades agrarias de Galicia para una conferencia, a fin de organizar a los obreros del campo.

Firma del Rey

En la Presidencia se han facilitado los siguientes decretos de firma del Rey.

Fomento.—Jubilando al ingeniero jefe del cuerpo de montes don José María Regal, presidente de sección del Consejo forestal.

Idem por imposibilidad física al ingeniero jefe de montes don José María Castañón.

Dando al cabildo insular de Tenerife representación en la Junta de obras del puerto.

Jubilando al inspector general del Cuerpo de Minas don Alfredo Santos de Arana.

Gobernación.—Concediendo honores de jefe de administración civil, libre de gastos, al jefe del negociado del Cuerpo de Correos don Gumersindo Avela.

Guerra.—Concediendo la gran Cruz blanca del Mérito militar a don José de Vigo.

Nombrando al general de brigada don Germán Gil y us e, para el mando de la segunda brigada de infantería de la segunda división, cesando en la segunda de la tercera división.

Idem para la segunda de la tercera división al brigadier don Genaro San Félix Vialta, que mandaba la primera brigada de Cazadores de Montaña.

Auto:izando a la fábrica nacional de productos químicos para que efectúe por administración la construcción de

un edificio para ser icios de prácticas.

Declarando exentas de subasta y concurso las obras del cuartel defensivo y enfermería de Cabo Juby.

Proponiendo al coronel de caballería don Alvaro Fernández para el mando del depósito de Recría y doma de la primera zona pecuaria.

Idem al coronel de caballería don José Góngora Rodríguez para el mando de un regimiento de reserva, continuando en comisión en el cuartel general del Alto Comisario.

Idem al coronel de caballería don Ramón Cecilia para el mando del séptimo regimiento de reserva.

Idem al teniente coronel de caballería don Manuel Alcaráz Leal para el mando del depósito de Sementales de la 4.ª Zona pecuaria.

Idem al teniente coronel de infantería don Emilio Villegas Bueno para el mando del batallón de Segorbe número 13.

Concediendo medallas de Sufrimientos por la Patria a varios jefes y oficiales y otras cruces.

El sueldo mínimo de un chófer

La sociedad de conductores de automóviles "La Velocidad", ha fijado como sueldo mínimo de los chófers el de siete pesetas diarias, haciendo desaparecer totalmente los de cuatro y cinco pesetas que regían ahora.

Ossorio Gallardo en libertad bajo fianza

Este mediodía ha sido puesto en libertad provisional bajo fianza, el exministro maurista don Angel Ossorio Gallardo.

La recaudación de Agosto

La estadística oficial de la recaudación del Estado, en el mes de Agosto, es la siguiente:

Tabacos, 31.220.901 pesetas

Timbre, 21.605.944.

Comparadas con las de 34.992.862 por tabacos y 18.763.934 por timbre de igual mes del año anterior.

De Marruecos Un reconocimiento

Melilla 19.—Los batallones de Valencia y Valladolid, formando columna, salieron de Tisutin efectuando un reconocimiento, que no ofreció resultado, pues no fué visto el enemigo.

Heridos en actos de servicio

Melilla 19.—En actos de servicio resultaron heridos el soldado de San Fernando, Antonio Bravo; de Melilla, José Cámara; de Ingenieros, José Pérez; de Alcántara, José Arana, y de Artillería, Cristóbal Barona, ingresando todos en el hospital de los Dockers.

Inspección de posiciones

Melilla 19.—El general Fernández Pérez estuvo inspeccionando las posiciones avanzadas del sector de Sidi Me-saud.

Aparato froteado

Melilla 19.—Los moros frotearon un aparato que volaba sobre la playa de Alucemas, siendo dispersados por el fuego de nuestra batería los rebeldes.

Lugares del año 21

Melilla 19.—Esta mañana 500 linetes de la meala y de Alcanta a al mando del coronel Dollars, partieron de Dar Driu hacia el zoco M'Tala, donde había acampado una caravana de moros, que al ver a nuestras tropas se dieron a la fuga.

Esta columna tomó el rancho en el mismo lugar que lo hicieron el año 1921, siendo esta la primera vez que lo visitan desde aquella fecha.

Otra columna salió de Tafersit al mando del teniente coronel Llanos, con fuerzas de la meala, dirigiéndose a Al-só y tomando el monte nombrado "Mes-sitas".

Al menos día ambas columnas regresaron sin novedad.

El coronel Dollars había cogido gran botín.

Para los días de niebla

Melilla 19.—Por iniciativa del Comandante general Sanjurjo, se va a instalar un cañón en el cabo Tres Forcas, para que en días de niebla sirvan de norte y guía sus disparos a la navegación.

Mulos para el Ejército de operaciones

Melilla 19.—En el vapor correo han llegado esta mañana, procedentes de la Península, cien mulos con destino al ejército de operaciones en esta zona.

Reapertura de obras

Melilla 19.—En breve comenzarán las obras de Zeluán y Patel, y la pista de Dar-uebdani a Afrau.

Columna que regresa sin novedad

Melilla 19.—Después de haber efectuado un detenido reconocimiento en todo el sector de Sidi-Midar, regresó la columna al campamento sin ninguna novedad.

Informes indígenas

Melilla 19.—Informes del campo indígena anuncian que cunde el desaliento en las cabilas por la derrota de la batalla en Balaa, habiendo pedido Abd-el-Krim refuerzos, que las cabilas próximas a nuestra zona le han negado.

Contra los grupos rebeldes

Melilla 19.—Cerca del Peñón de Gomerera un guardacostas sorprendió grupos de rebeldes próximos a la playa, haciendo disparos de cañón a la vez que eran batidos desde la plaza.

Hazaña rifeña

Melilla 19.—Durante la pasada noche los rebeldes intentaron cortar la línea telefónica de las posiciones avanzadas, siendo rechazados con certero fuego de ametralladoras, que le hicieron bajas vistas.

El puerto de la zona

Tetuán 19.—Con el establecimiento del blocau en las alturas del aeródromo de Rio Martín, se considera abierta la comunicación con este poblado y por lo tanto puede ser considerado como el puerto de esta zona.

De Provincias**ALCANTE****Un the de honor**

Alicante 19.—El Ayuntamiento obsequió con un the de honor a los marineros ingleses de la división naval del Mediterráneo, al que asistieron el almirante, jefe y oficiales y autoridades locales.

El alcalde brindó por Inglaterra y el almirante inglés diciendo que en su país se siente un respeto y un amor profundo por España.

BARCELONA**Detención importante**

Barcelona 19.—En Reus, la policía ha logrado detener a seis jóvenes, a cuya detención las autoridades de la capital conceden gran importancia.

Una circular de Guerra

Barcelona 19.—En Capitanía general se ha recibido una circular del subsecretario de la Guerra, en la cual recomienda que los voluntarios, calados y demás efectos de los cuerpos expedicionarios de Africa sean de la mejor calidad.

La trata de blancas

Barcelona 19.—La policía ha detenido a varios jóvenes que se dedicaban a la trata de blancas.

Entre los detenidos figura un conocido apache que se dedicaba a este negocio.

Muchas menores han sido devueltas a sus familias.

BURGOS**Una corrida de novillos en la vía pública - Varios heridos**

Burgos 19.—Durante la mañana de ayer se esperaban unos novillos para determinado festival, que se daría en la plaza de toros, y al entrar en la población, todas las reses se desmandaron, irrumpiendo por el centro de la ciudad, cogiendo y atropellando a los transeuntes, entre ellos algunas señoritas, a un niño de once años y otros. Uno de los que más fueron perseguidos, se arrojó al río, siendo salvado de una muerte segura por un vecino y un guardia de Seguridad.

Uno de los novillos se ha perdido, creyéndose que se encuentra en un pueblo próximo, donde también originó los sustos consiguientes.

En la Casa de Socorro fueron curados Paulino Saldaña, el niño de once años llamado Anastasio Eleuterio Río, Pilar Martínez, María González y otras personas, todas las cuales lo estaban de pronóstico reservado y sufrían en su mayoría conmoción cerebral por efecto de los golpes recibidos al ser lanzadas por las reses al espacio y caer en el pavimento de las calles de la Merced.

El suceso está siendo el tema de todas las conversaciones.

SEVILLA**Exalcaldes y arquitectos ingleses**

Sevilla 19.—Llegó la caravana inglesa de exalcaldes y arquitectos, que recorre España en viaje de estudios.

Una sección de Intendencia

Sevilla 19.—Procedente de Burgos llegó una sección de Intendencia con material de campaña, que quedará aquí en expectación de embarque para Marruecos.

VALENCIA**Salida de hidroaviones**

Valencia 19.—Salieron cuatro hidroaviones de la escuadrilla de oho, llegada ayer.

Más tarde salió otro, no haciéndolo los demás por tener averías en el motor.

El torpedero número 3, que les daría escolta, no salió por hallarse enfermo su comandante, marchando a Almería, donde se reunirán.

Posteriormente se recibieron noticias de haber llegado sin novedad los hidroaviones a Almería.

Del Extranjero**Regreso del príncipe heredero**

Roma 19.—Se recibieron noticias que en Bahía embarcó el príncipe heredero de Italia con rumbo a Las Palmas.

Fue despedido por todas las autoridades y numeroso gentío.

Siguen las luchas sangrientas

Roma 19.—De Quito telegrafían que entre las fuerzas gubernamentales y revolucionarias siguen los combates sangrientos en las calles.

Se cree inminente la caída del Gobierno de Ecuador.

La paz del mundo

Roma 19.—En La Haya, la Reina Guillermina asistió a la apertura de las Cámaras hablando de la paz del mundo dijo que hacía falta un organismo como la Sociedad de Naciones para mantenerla.

Terrible ciclón

Londres 19.—De Tokio telegrafían al "The Times" de que en la noche del jueves estalló un terrible ciclón que destruyó tres mil seiscientas casas y causó la muerte de trescientas personas.

De la guerra en China

Londres 19.—Noticias que se reciben de buen origen, anuncian la inminente caída de la importante ciudad de Shanghai en poder de los revolucionarios.

Las tropas gubernamentales han hecho una salida suprema, combatiendo a la desesperada con los insurrectos.

Noticias de Pekín dicen que las tropas de la Manchuria avanzan sobre la ciudad en orden y con bastante rapidez, habiendo salido a su encuentro tropas gubernamentales para cerrarles el paso.

En Tokio se dice que los Estados Unidos y la Gran Bretaña han hecho proposiciones al Japón para que intervenga en la situación de China.

A última hora se asegura que ha mejorado algo la situación de la ciudad de Shanghai, merced al esfuerzo de las tropas gubernamentales.

El Gobierno de Pekín ha declarado oficialmente la guerra al de la Manchuria.

La ofensiva de las tropas españolas

Londres 19.—De Tánger informan al "The Times" que la ofensiva española continúa desarrollándose en condiciones excelentes, y en breve se hará una operación con objeto de dejar limpio el camino de Tetuán a Tánger.

Los españoles han dominado la situación.

Evacuación de Dortmund

París 19.—De Mánuncia anuncian haber sido evacuada la ciudad de Dortmund por las tropas francesas.

También el Gobierno belga ha reducido sus efectivos en la zona de ocupación.

Un criminal de cuidado

Berlín 19.—El asesino de Hannover, según sus fichas en las je ativas de policía, llevaba realizados hasta la fecha 21 asesinatos.

Ha ingresado en una casa de salud.

Evacuación de Limburgo

Dusserdorff 19.—Ha sido evacuada la importante ciudad de Limburgo, que estaba ocupada por tropas francesas.

Siguen los combates sangrientos

Sanghai 19.—Hoy se combate a unos veinte metros de la ciudad, habiendo entrado numerosos convoyes de heridos y fugitivos, siendo la situación crítica.

Al cerrar

Telefonemas de última hora)

No hay noticias de Africa

A las cinco de la tarde llegó Magaz a la presidencia, diciendo a los periodistas que no tenía noticias de Africa, pues únicamente había recibido esta mañana un parte dando cuenta de haberse realizado las operaciones.

Una expedición de enfermos y heridos

Málaga 19.—Salió en el tren hospital número tres una importante expedición de enfermos y heridos; la mayor parte quedará en Carabanchel y el resto en San Sebastián.

Accidente automovilista

Sevilla 19.—En la carretera de Sevilla a Estepa, el mecánico que conducía una camioneta hizo un falso viraje para evitar pasar sobre una piedra, siendo lanzado el ayudante Manuel Cano a gran distancia y causándose lesiones graves.

Muerte repentina

Sevilla 19.—En la plaza de San Fernando esta mañana fué atacado de una gran hemorragia el joven de 25 años Antonio Somoso, que falleció antes de ingresar en la Casa de Socorro.

Entrega de un sumario

Sevilla 19.—El juzgado de la Magdalena ha recibido el sumario instruido por la autoridad militar contra el ex teniente alcalde señor Casas, por el supuesto delito de injurias a las instituciones.

Recibió declaración al procesado, al que dejó en libertad provisional.

CORUÑA

En comisión de servicio

El Ferrol 19.—Partió para Villagarcía, en comisión de servicio, el cañonero "Marqués de la Victoria".

El arzobispo de Montevideo

Ferrol 19.—Llegó a esta plaza el arzobispo de Montevideo don Francisco Aragonés, que está recorriendo las principales capitales de Galicia.

MÁLAGA

Grandes reformas

Málaga 19.—Esta tarde se celebró una importante reunión en el Ayuntamiento convocada por el alcalde, para estudiar, con las fuerzas vivas, el proyecto de grandes reformas de Málaga.

Inspección de abastos

Málaga 18.—El gobernador civil ha enviado cuatro inspectores de abastos a los pueblos de Campillos y Coín, para comprobar las declaraciones juradas de existencias de harinas y trigo.

El "cabaret" flotante

Las alegres chicas de América

Desde hace pocos días, un periodista de Nueva York, ha sembrado el terror entre las gentes pulibundas, y la Policía ni duerme ni descansa para llevar la tranquilidad a los perturbados hogares yanquis.

El redactor jefe del "Herald Tribune", de Nueva York, mister Sanford Jurell, reveló en un pintoresco artículo la existencia de un suntuoso "cabaret" flotante, que por espacio de mucho tiempo se ha estado paseando por alta mar a más de 1.500 millas de distancia de dicha capital, al Sur de Long Island. El barco es de 17.000 toneladas y se halla alquilado con magnificencia no superada. Sobre las bandas lleva inscrito el nombre "Emperador Federico el Grande". Este buque estuvo al servicio de la North German Lloyd Line, y en raba y salía del territorio americano sin que nadie sospechara que era un antro del vicio y de la corrupción.

Por que es el caso que el barquito constituía el punto de cita de gran número de riquísimos americanos, que celebraban en él escandalosas bacanales, a las que asistían multitud de muchachas de Nueva York y otras poblaciones pertenecientes al gran mundo, al mundo mediano y al mundo chico; pero todas al Nuevo Mundo.

En el buque existía un espléndido bar, provisto de cuantas bebidas alcohólicas pudiera exigir el más sibarita, y una orquesta de notables profesores ejecutaba el "jaz-band", el "fox-trot" y otros bailes propios de jóvenes candidas.

Todas las noches se celebraban fiestas

especialmente los fines de semana. Desde el sábado hasta la madrugada de los domingos, adquiría su mayor brillantez. El barco se detenía en el punto designado en las invitaciones, para que pudieran llegar a él en yates y otros medios de transporte a las personas invitadas. Ha habido noche que a bordo del "Emperador Federico el Grande" se han congregado más de mil señoras y caballeros.

El barco estaba mandado por un capitán y oficiales de apariencia británica. Los precios de las bebidas eran altísimos. Una copa de "whisky" costaba dólar y medio, y una botella de champaña, 15 dólares.

Después de las doce de la noche se exhibían películas o se representaban alegres vodevilles. En la popa del buque se elevaba una reproducción de la estatua de la "Libertad", como símbolo, y los invitados se acercaban a ella para decirle brindis libertadores del yugoslavo. Estas fiestas solían terminar de cuatro o cinco de la mañana.

El periodista relator añade que una noche le costó 15 dólares la estancia, y que entre el bote alquilado para trasladarle al barco y demás gastos, la aventura le salió por unos 50 dólares.

El "cabaret" flotante no admite al público en general.

En cuanto mister Jarren dió a luz los detalles que anteceden, una nube de agentes de policía se lanzaron al mar por orden de sus jefes para detener a los osados contraventores de la ley seca. Hace cuatro días que no cesan las pesquisas por los alrededores de Nueva York, sin que haya sido posible dar con el misterioso barco.

Muchos han supuesto que todo había sido invención del periodista, pero éste no sólo insiste en la verdad de sus relaciones sino que añade que una de las próximas noches se celebrará en el barco una fiesta monstruosa, a la que concurrirán él y seguramente la crema de la sociedad neoyorquina.

Ahora se están empleando aeroplanos, que recorren vastas extensiones de mar a fin de capturar a los "juerguistas".

Yeguada militar de la 4.ª Zona Pecuaria

Anuncio

Autorizado este establecimiento por la Superioridad para enagenar por pujas a la llana en pública subasta el ganado que a continuación se relaciona, por el presente se hace saber que el acto tendrá lugar el día 26 del corriente a las diez de la mañana en el cuartel de la Puerta del Puente (Córdoba), que ocupa el mismo.

Ganado que se cita

Tres yeguas de pura raza inglesa, una potra de dos años, de raza española; dos potras de dos años, de raza anglo-árabe-hispana; una potra de un año de raza española y dos potras de un año, de raza inglesa.

Córdoba 16 de septiembre 1924.—El comandante mayor, José Cortés.—Visto bueno, el teniente coronel primer jefe, J. Vázquez.

POR LOS PUEBLOS

Incendio

La guardia civil de Villaharta da cuenta de que con ocasión de quemar unos rastrojos en la finca "Peñas Blancas", del término de Espiel, el operario Cecilio Alamillo Alaró, se propagó a un monte próximo, siendo pasto de las llamas unas cuatro hectáreas de terreno y resultando también dañados unos doscientos choparros.

Las pérdidas se evalúan en 100 pesetas, habiéndose dado cuenta al juzgado municipal de Espiel.

Rapto

En la aldea de Albendín (Baena) han sido detenidos la joven de 17 años Concepción García Pastor y su novio Rafael García Tallón, autores del delito de rapto.

Ambos fueron puestos a disposición del juzgado de aquel partido.

Ca'allorías intervenidas

En la carretera general de Madrid y en el término de El Carpio han sido intervenidas por la guardia civil de dicho pueblo, cuatro caballerías pertenecientes al vecino de Jaén don José Chia Palomino, las cuales conducía un criado de este llamado Luis Expósito Chica, por no coincidir las señas de las guías que llevaba con las de las referidas semovientes.

Las caballerías expresadas fueron puestas a disposición del juzgado de aquella villa.

Por amenazas

La benemérita de Santa Eufemia ha detenido a requerimiento del alcalde de dicho pueblo, a Tonso Rubias Ruiz, autor de amenazas a agentes de la autoridad.

El referido sujeto ha quedado a disposición del delegado gubernativo de aquel partido.

Otro incendio

En el sitio "La Morcía" del término de Los Blazquez, se declaró un incendio, siendo destruidas por el fuego siete hectáreas de monte bajo y varios choparros, valorado todo en 55 pesetas.

Como autor del siniestro por imprudencia ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado Rafael Muñoz Aranda, vecino de La Granjuela.

Los hurtos en los trenes

La pareja de la guardia civil de escolta del tren rápido de Madrid, da cuenta de que en la estación de Espeluy les denunció don Andrés Sillero Alaró, vecino de Linares, que al tomar el tren

en la estación de Baeza, le fue hurtada una cartera con tres billetes de 100 pesetas, uno de 50 y seis de 25 y un cromó del corazón de Jesús.

La misma pareja de escolta del referido tren, participa que en la estación de Espeluy le denunció el vecino de Lucena don Martín Chacón, marqués de Albendín, que en el trayecto comprendido entre Córdoba y Espeluy, le había sido sustraída una cartera con 200 pesetas en billetes, un carnet de identidad, una divisa de la Cruz de Santiago para ojal, una cruz esmaltada de la misma orden y un alfiler de corbata.

En la estación de Vadollano le fueron entregados a dicha pareja de escolta por don Juan Ramírez Marujo, del Puerto de Santa María, un carnet de viajante y una cédula personal a nombre de Manuel Flores Rosas, viajante de comercio, natural de Marmolejo, y varias cartas y notas comerciales encontradas por aquél en el retrete del expreso en rápido.

Quien quiera ganarse 800 pesetas

con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al **Aparato de Correos, 813 Madrid** donde recibirá inmediata contestación diciéndole lo que tiene que hacer para ello.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Bomba Muticelular.—«Caruelle», sin válvulas, pistones ni tuberías. Funciona con motor, con malacate o a mano. Lo más práctico, sencillo, económico y duradero para elevar aguas. Si quiere usted ver a funcionar o detalles sobre la misma, diríjase al representante Antonio del Pozo. Recoil, 1. Teléfono número 53.

Carreras Militares.—Preparación completa simultánea con el Bachiller. Grado en 4 años; competente profesorado, enseñado inmejorable. Pidan Reglamentos. Ramírez de Arellano, número 7. Córdoba.

Correos, Telégrafos, Carrera de Comercio. Academia preparatoria. Inmejorable y gratuito. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7.—Córdoba.

Joven con buenas referencias que sepa algo de tienda, se necesita en el despacho calle Reatejo, 66.

Para ampliaciones de retratos chicos, muy económicos y bien hechos. González e hijos. Plaza de las Cañas, 12.

Se arrienda desde el día una hermosa casa con jardín, entera o por pisos. Se formarán Carbonell y Morand, 28.

Se vende un perchero de haya, molderino, blanco, en diecisiete duros, una cama de madera de matrimonio, con sommier, en doce duros y una mesita de noche haciendo juego, en tres duros. Para verlas de cuatro a ocho. Gran Capitán, 21, 1.º, derecha.

Ladradores.—Vuestros abonos pueden ser transportados con rapidez y economía con los camiones de la Agencia Postal. Oficinas: Cister, 4.—Teléfono 86.—Córdoba.

Almendra se hace hasta el día 22 de varios muebles y otros efectos. Parve y traída doce a seis, San Ceilo, 1, principal.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8,50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María, Ollerías sin número.

Para una Sociedad se mira el apartamento local con mobiliario, en que está establecido el café-cervecería de la casa Reatejo, 66. Inmuebles en el despacho de dicha casa.

Partidos.—Se necesitan ganando 4 pesetas, Pedro Fernández sin número, piso bajo, donde también se vende un microscopio y varios efectos de casa.

Pérdida.—Le un perro seiter colorado, orejas grandes, ajené por «Toni» y como seña particular tiene un lobo en la parte lateral del cuello.—La persona que conozca su paradero y quiera avisarlo a la calle Rey Heredia número 14, se le gratificará si lo desea.

Ventas por traslado.—Antigüedades, libros, liores y algunos en ceres. Pararán en la calle Isaac Peral, número 1. de doce a dos.

Se vende bicicleta marca «Triton» de seis meses de uso. Calle Encarnación, número 9.

Esco-Bar.—San Pablo, 27.—Los mejores vinos, licores, cervezas, prele tomarse en este establecimiento elegante y moderno.

Hace falta arrandiz de doce a ca once años. Estudio fotográfico. Casanova, con calle, 16.

Almoneda.—Se hace de varios muebles en la Avenida de Canillas, número 7, calle izquierda.

Se venden tres letreros y una buca para sala de lectura. Enormará, Francisco Gutiérrez, (s. n.º) 47.

Vendo bicicleta seminueva «Eugot». Recoil a Suiza.

Se vende una mesa, unas sillas y una cama de matrimonio. Para ver a la diez a tres de la tarde en las Ollerías, número 1.

Se ofrece ama de cría con leche fresca, primeriza, de 18 años. Ramón Ivar Rodríguez, 8.

Música de 1.º, reido, se ofrece para organizar o dirigir una banda de música. Dirección: Don Manuel García Saces Jódar de Jaén.

Se arrienda una habitación en 25 pesetas, para matrimonio sin hijos. Razón Arroyo San Lorenzo, número 6.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

Telegráfica y Telefónica

de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono, 235

CORDOBA